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Divina Providência completa 10 
anos de atuação em Montes Claros

Comércio perde 7,8% 
de empresas e reduz 
salários, aponta IBGE
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Em reunião remota nessa quarta-feira (17), 
a Comissão de juristas que trabalha na moder-
nização dos processos administrativo e tributá-
rio aprovou a versão preliminar dos relatórios 
das subcomissões. Agora, os textos passarão 
por revisão e ajustes para serem apresentados 
ao Congresso Nacional como sugestões de an-
teprojetos de lei. O juiz Valter Shuenquener 
de Araújo, relator da Subcomissão de Proces-
so Administrativo, afirmou que seu grupo tem 
trabalhado na modernização da Lei Geral do 
Processo Administrativo (Lei 9.784, de 1999). 

Um grave acidente foi registrado no cruza-
mento das ruas Tupis e Tupinambás, Bairro 
Melo, em Montes Claros. A batida envolveu três 
carros e as imagens impressionam. É possível 
ver que um dos veículos não obedece a placa 
de parada obrigatória, provocando a batida. Os 
carros ficaram completamente destruídos. 

Outro acidente, também em Montes Claros 
(e também por desrespeito à placa de parada 
obrigatória) aconteceu na última quarta-feira 
(17) - envolvendo dois carros. 

PIB pode crescer 2% 
este ano, mas 2023 terá 
desaceleração, diz IFI

Outro acidente na cidade
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Comissão de juristas 
aprova relatórios 
preliminares

AABB MOC homenageia seu maior 
associado em campeonato de futebol 
soçaite

ASCOM/DIVULGAÇÃO 

Grave acidente envolve 
três carros em Moc

ANA CLÁUDIA MENDES/ UFMG

Um espaço onde ensino, pesquisa e extensão se 
encontram. Criado em 2010, o viveiro de mudas do 
Instituto de Ciências Agrárias da UFMG tem se des-
tacado pelas atividades desenvolvidas por estudantes 
de graduação, pós-graduação, docentes e outros pro-
fissionais interessados na área. 

Viveiro de Mudas do ICA 
reúne atividades de Ensino, 
Pesquisa e Extensão

POLÍTICA 3
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BOMBEIROS/DIVULGAÇÃO

Por volta das 23h30, uma Guarnição de Bombeiros se 
deslocou para realizar o salvamento de uma vítima pre-
sa às ferragens - após o tombamento de um caminhão 
carregado com carvão. O acidente ocorreu na LMG 635, 
na zona rural da cidade de Monte Azul, Norte de Minas 
Gerais.

Bombeiros realizam 
salvamento de vítima presa 
às ferragens 

A diretoria da AABB Montes Claros irá realizar, no próximo final de semana, o Campeonato Interno de Futebol Soçaite 2022. 
Este tradicional Torneio Início acontecerá em virtude do prosseguimento da programação do calendário esportivo, porém, neste 
ano, a direção e os jogadores do clube irão homenagear o seu associado mais antigo, Harley Tadeu Guimarães Santos, que é um 
grande apoiador do esporte da AABB. 

Neste ano de 2022, o Centro de Formação Profissional Divina Providência de Montes Claros completa 10 anos de atua-
ção na cidade, período em que alcançou mais de seis mil adolescentes e jovens, os quais foram capacitados em vários cur-
sos profissionalizantes. O Centro Divina Providência é uma entidade de cunho social, filantrópico, humanista e cultural.

O idealizador, empresário Paulo César Santiago, falando para alguns alunos da instituição 
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Quando o assunto é a globalização, muito se tem 
a falar. Mas, quando voltamos esse tema para a gestão 
das empresas, ainda encontramos resistência, reservas 
e incompreensão de alguns empresários. O que nos 
traz grande preocupação acerca do tipo de estratégia 
de marketing que empregam para se manterem vivos 
em meio a hipercompetição do mercado.

Como todos sabemos, e bem sabemos, a vinda da 
tecnologia e da globalização acabou com as fronteiras 
físicas, trazendo ao mundo uma dinâmica comunicati-
va nunca vista anteriormente. Esse avanço expandiu o 
acesso à informação de tal forma que empresas podem 
viralizar sua reputação positiva ou, acabar com o negó-
cio de uma hora para outra – inbound marketing.

A título de informação, no ano de 2019, segundo o 
IBGE, 86,7% dos brasileiros possuíam acesso à internet, 
sendo que, 98,6% desses usuários a realizavam através 
de seus aparelhos smartphones.

Esse poder de informação na palma da mão inte-
grou o mercado brasileiro ao global conferindo-lhe 
outro rumo, o posicionamento do produto ou serviço 
deixou de ser local e passou a ser digital de longo alcan-
çe. Os comerciantes locais deixaram de competir pelo 
mercado em que se inserem e passaram a dividir clien-
tes com outras empresas nacionais e internacionais.

Com isso, as empresas se viram cada vez mais desa-
fiadas a alinhar seus produtos e serviços com as neces-
sidades e expectativas dos clientes, em diferentes cultu-
ras, idades, etc., sendo objeto não só do consumo, mas 
também de opiniões.

Mais além, a nova concepção global do limite de re-

cursos naturais e preservação do planeta trouxe novas 
políticas e opiniões sobre o mercado – ESG – afunilan-
do a competição na conformidade das empresas com 
os Objetivos de Desenvolvimento Sociais - ODS.

Nesse contexto, onde entra a educação corporativa? 
Ela está interligada a tudo!

Essa dinâmica do novo mundo digital e globalizado 
fez das empresas um “camaleão”, cada vez mais desafia-
do a se mesclar com as cores e sintonias dos andamen-
tos comerciais dominantes. A nova lei de sobrevivência 
se tornou a capacidade da inovação e adaptabilidade 
em meio a nova performance de mercado.

Na sociedade do conhecimento, tanto os consumi-
dores quanto os colaboradores são mais exigentes, pois 
detêm acesso às informações na palma da mão, então 
trabalham e contratam produtos e serviços com uma 
análise prévia do fornecedor. Com isso, tanto a gestão 
de pessoas quanto a produção propriamente dizendo 
sofreram alterações, objetivando-se responder a de-
manda do novo mercado.

As empresas se obrigaram a se comportar como or-
ganismos de valores pautados na inovação, transparên-
cia e responsabilidade socioambiental, o que somente 
se viabiliza através da educação corporativa.

Nesse sentido, a educação corporativa além de ali-
nhar as competências e otimizar a linha de frente do 
negócio, retém talentos e incrementa a qualidade tão 
exigida na customização dos produtos e serviços. Bem 
como, traz dinâmica aos procedimentos permitindo às 
empresas a percepção dos erros que cometem, abrin-
do-lhes espaço para a implementação de qualidade 

com atualização de procedimentos.
Quanto maior a formação dos funcionários sobre o 

cenário atual da empresa e sua posição no mercado, 
maior será a resposta aos desafios propostos pela hi-
percompetitividade.

Outrossim, na medida da exploração de treina-
mentos, os colaboradores ganham responsabilidade 
coletiva e passam a atuar em rede, pois desenvolvem 
consciência dos desafios à luz da transcendência e in-
terdisciplinaridade exigida pelo mercado: a empresa 
compreende pela capacitação que a falha de um setor 
reflete em cadeia nos demais e, que a organização cor-
porativa se funda como um organismo emaranhado e 
interno.

Nesse ponto, é muito mais fácil trabalhar com um 
time capacitado que oferece resultados certeiros, do 
que o oposto, que ameaça a subsistência da equipe e 
qualidade do trabalho. O despreparo atua com os ris-
cos e prejudica a qualidade dos serviços, bem como a 
autossatisfação dos colaboradores.

Funcionários com sentimento de pertencimento e 
valorização tendem a se sentir mais motivados e ativos 
na corporação – se engajam com a cultura e procedi-
mentos da empresa.

É indiscutível a ideia de que a imagem de uma em-
presa reflete os pensamentos e comportamentos de 
quem a constitui. Assim, a grande ameaça contempo-
rânea é a reputação obtida como resultado do produto 
ou serviço, onde se expressa toda a intenção e capaci-
dade da empresa, o que é rapidamente compartilhada 
na internet.

Dessa forma, a educação corporativa é uma gestão 
de riscos, porque alinha a capacidade técnica dos co-
laboradores e os gerencia através do reconhecimento 
de suas competências frente às demandas do mercado, 
conferindo respostas mais assertivas para as expectati-
vas do cliente.

É um facilitador que permite flexibilidade aos cola-
boradores para atuarem alinhados com a demanda de 
mercado, e chave para a manutenção da lucratividade 
e sobrevivência do negócio. Sem organização, não há 
atividade lucrativa/ empresarial.

Assim, usar da capacitação dos funcionários para 
atingir um ideal reflete duas vias de benefício: respon-
sabilidade social, como alinhamento dos interesses pes-
soais e corporativos, para quem busca desenvolvimen-
to e, atividade fim de uma empresa, o lucro e prestígio 
no mercado.

Uma empresa que não se atualiza se torna obsole-
ta, isto é, fica em desuso e perde o posicionamento na 
mente do cliente. Assim como, aquela que não atende 
as expectativas do cliente, o perde para o concorrente. 
Nesse sentido, já dizia Derek Bok: “Se você acha que a 
educação é cara, experimente a ignorância”

Portanto, importante concluir que o despreparo 
operacional de uma empresa não traz qualquer rentabi-
lidade, mas a leva à ruína pela desatualização e falta de 
otimização de respostas ao mercado hipercompetitivo. 
Por isso, investir na educação dos colaboradores dei-
xou de ser um modismo altruístico para uma necessi-
dade à sobrevivência de mercado. Você é quem escolhe 
o destino do seu negócio.
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VINÍCIOS SANTOS

Esta semana eu vi um homem, 
que não aparentava mais que 40 
anos, rasgando um saco plástico 
com os dentes, em uma grande li-
xeira, em frente a um prédio onde 
funcionam alguns escritórios e 
consultórios. Isso mesmo, um 
homem, jovem, desesperado por 
algo que, por ventura, lhe trouxes-
se algum sustento. E, entre tantas 
atitudes que eu poderia tomar, a 
primeira foi simples, à distancia, 
porém sincera: eu chorei. Um cho-
ro discreto e contínuo, por fora, 
porém avassalador e mais dura-
douro ainda por dentro. 

Eu não vi apenas um homem, 
vi um filho, um irmão, um pai, tal-
vez; alguém que há pouco tempo 

era uma criança, que deve ter tido 
sonhos, planos... Independente 
de como tenha sido sua vida, ele 
nasceu, cresceu, entendeu a rea-
lidade em que estava inserido e, 
por uma série de fatores, chegou 
a este momento. 

Chamou também a minha 
atenção a absoluta antítese da 
cena, em que um homem rasga-
va o lixo com a boca, enquanto 
inúmeros carros extremamente 
luxuosos se enfileiravam estacio-
nados, exatamente ao seu lado. 
Muitos que saíam do prédio, 
pelo homem passavam como se 
ele não estivesse. E segue tudo 
“normal”. 

Certa vez li que quando você 
dá um prato de comida, uma 
moeda ou mesmo acena para um 

morador de rua, você não está 
mudando a realidade dele, ele 
segue sendo morador de rua. Po-
rém, mostra a ele que ele não é 
invisível, que você o vê. E é claro 
que muitos justificam a falta de 
compaixão acusando absoluta-
mente todos os moradores de 
ruas de serem dependentes quí-
micos, às vezes até criminosos. 
De fato, alguns são. E não vou 
entrar aqui no mérito de quais si-
tuações os levaram a ser, apenas 
afirmo, de fato, alguns são. Não 
obstante, a cada dia que passa, 
passo a afirmar também que per-
mitir que um ser humano defi-
nhe até a morte por fome, frio ou 
mesmo por abstinência é a forma 
de crueldade mais desumana nor-
matizada pela atual sociedade. 

Se, por um lado, fica claro que as sociedades con-
temporâneas vêm sendo moldadas de acordo com as 
regras da sociedade global, por outro, tenta-se decifrar 
o papel do homem que se forma e ocupa o seu espa-
ço enquanto cidadão, no mundo sacudido por tantas 
transformações.

O impacto que a tecnologia vem ano após ano cau-
sando no mundo nada mais é que novas formas de apro-
ximar, interligar e até mesmo unificar os povos, não im-
portando idioma, etnia, classe ou faixa etária. O homem 
descobriu um novo modo de se relacionar com o mun-

do – a realidade virtual. Por meio de dispositivos que 
transmitem ao usuário as palavras, as imagens, os sons 
e as sensações dos mundos simulados, é possível atuar, 
mover-se e comunicar-se por um computador de forma 
similar com o que se faz na vida cotidiana. A ideologia 
do presente contexto reflete um mundo interligado po-
lítica, social e economicamente, a partir das Tecnologias 
de Informação e Comunicação – TIC.

No que se refere à educação, deve-se caminhar pa-
ralelamente ao desenvolvimento das tecnologias para 
aplicar, de maneira mais rápida e precisa, o conheci-

mento científico buscando solucionar os problemas de 
aprendizagem humana. É a informação a responsável 
por diversas componentes na sociedade como religião, 
cultura, ciência, política, economia e muitos outros. Por 
conta dela, temos mais facilidade de aprendizado. Dessa 
forma, as tecnologias devem agir diretamente no perfil 
de nossos educadores e educandos, globalizando o co-
nhecimento e a informação que deixam de ser individu-
ais e passam a ser coletivos.

Sendo assim, as tecnologias e as redes sociais digitais 
constituem-se como novas formas de poder e de influ-

ência na vida contemporânea, afetando a forma como 
é construída a nossa sociabilidade, os modelos de co-
nhecimento e de acesso à informação e à comunicação.

Portanto, o aumento das tecnologias da comunica-
ção e informação impulsiona ainda mais o processo de 
mudança comportamental no Brasil e no mundo. Isso 
acontece porque todos os envolvidos com essas, têm 
que se adaptarem a elas para se estabelecer no mercado 
ou na vida de um modo geral. Sendo necessária uma 
educação para o digital, que proporcione o exercício de 
uma cidadania digital.

Escolher a carreira acadêmica 
como um caminho a trilhar muitas 
vezes pode ser desafiador! Por isso 
juntamos nossos mais de 10 anos de 
experiência e trouxemos aqui hoje 
algumas dicas de como ter sucesso 
na carreira acadêmica!

Todos nós deixamos uma marca 
por onde passamos, queiramos ou 
não. Se sabemos disso, por que não 
deixar a melhor impressão possível? 
Trabalhe isso nos ambientes em 
que você frequenta, especialmen-
te aqueles relacionados com a sua 
carreira. Analise quais as impressões 
você tem deixado no lugar em que 
passa, quais você realmente quer 
passar. De uma pessoa responsável, 
competente, inteligente? Pense em 
quais pontos você gostaria de traba-
lhar mais em você e seja consistente 
nisso.

Seja crítico com fundamentos, 
não chato e ‘reclamão’. Não aceite 
tudo o que te dizem como verdade. 

Analise criticamente dados, proje-
tos, opinião de outros especialistas 
e utilize todas essas informações 
para formar suas opiniões e cons-
truir seus argumentos.

Ninguém faz ciência sozinho! 
Tampouco estou dizendo para pu-
xar saco do maior número de pes-
soas possível. Mas construa relações 
saudáveis e de respeito com outros 
profissionais que agreguem em sua 
área de pesquisa. As colaborações 
nos levam sempre mais longe. Tam-
bém nesse ponto eu diria que, se 
você está terminando seu mestra-
do ou doutorado e vai sair do seu 
grupo de pesquisa, mantenha o 
contato com seu orientador e com 
seus colegas. Eles são uma aliança 
profissional forte que foi construída 
durante seu tempo lá e é dali que 
podem surgir novas oportunidades.

Se você já tem uma área de pes-
quisa bem definida, provavelmente 
você sabe quem são os principais 

nomes dessa área. É só prestar 
atenção nos autores dos principais 
trabalhos, nos palestrantes dos prin-
cipais congressos. Acompanhe essas 
pessoas em redes como linkedin, 
por exemplo. Veja em que estão tra-
balhando, que eventos tem frequen-
tado e inspire-se nas suas ações.

Nenhuma formação é completa 
e autossuficiente. Sempre temos o 
que aprender e aprimorar. Então 
não pare! Procure olhar para quais 
habilidades são importantes na sua 
área e poderiam ser trabalhadas em 
paralelo a sua formação acadêmica. 
Como fazer boas apresentações? In-
glês? Algum curso específico? E faça 
isso não só pelo seu currículo, mas 
especialmente para te fazer um pro-
fissional melhor.

Ter sucesso na sua carreira signi-
fica se tornar referência na sua área 
do conhecimento. Quando você 
chegar lá, as pessoas vão te procurar 
quando surgirem dúvidas ou deba-

tes relacionados a sua área. Mesmo 
enquanto esse momento não chega, 
você estará presente nessas discus-
sões, e mostrar que você está por 
dentro do que há de mais novo no 
assunto com certeza vai acelerar 
esse processo.

Sim, estou falando de publica-
ções acadêmicas. Na área acadê-
mica, o conhecimento que é pro-
duzido é comunicado à sociedade 
na forma de publicações, como 
os artigos científicos. Muitas vezes 
queremos ter um currículo extenso 
e nos esforçamos para ter mais e 
mais publicações, quando, na verda-
de, o que traz mais impacto ao seu 
currículo e, consequentemente, à 
sua carreira, é focar os esforços em 
publicações de maior qualidade e 
relevância na sua área do conheci-
mento.

Ao se aprimorar e produzir co-
nhecimento, você terá muita expe-
riência profissional para comparti-

lhar. Na grande maioria dos casos, 
provamos essa nossa experiência 
através do nosso currículo. No Bra-
sil, a principal maneira de apresen-
tar um currículo na área acadêmica 
é utilizando a Plataforma Lattes do 
CNPQ. Portanto, mantenha sempre 
seu currículo lattes bem organizado, 

com todas as informações importan-
tes sobre sua carreira.

As dicas até vão te ajudar a cons-
truir uma carreira de muito sucesso, 
mas nada vai acontecer do dia para a 
noite. Então tenha paciência, traba-
lhe esses pontos ao longo da sua jor-
nada e, em breve, você chegará lá!
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Comissão de juristas aprova relatórios 
preliminares

PTB, PL e PP triplicam candidatos a deputado; 
partidos de esquerda preferem reduzir

Senado aprova marco regulatório para 
exploração de energia em alto mar
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Em reunião remota nessa quar-
ta-feira (17), a Comissão de juristas 
que trabalha na modernização dos 
processos administrativo e tributá-
rio aprovou a versão preliminar dos 
relatórios das subcomissões. Agora, 
os textos passarão por revisão e 

ajustes para serem apresentados ao 
Congresso Nacional como suges-
tões de anteprojetos de lei.

O juiz Valter Shuenquener de 
Araújo, relator da Subcomissão de 
Processo Administrativo, afirmou 
que seu grupo tem trabalhado na 

modernização da Lei Geral do Pro-
cesso Administrativo (Lei 9.784, 
de 1999). Silêncio administrativo, 
regras para prescrição e dever de 
decidir foram alguns dos temas que 
os juristas trabalharam na subco-
missão. Os especialistas também já 

trataram da gradação da dosimetria, 
com novos critérios para penas ad-
ministrativas.

Em relação à coisa julgada ad-
ministrativa, Araújo informou que a 
subcomissão sugeriu introduzir um 
item na lei para que uma pessoa 

PTB, PP e PL são os partidos que 
mais lançaram candidatos à Câmara 
dos Deputados nas eleições deste 
ano, apresentando mais do que três 
vezes o número da eleição passada. 
Outros partidos de centro quase 
que dobraram o número de can-
didatos: Solidariedade, PSC, PSD e 
Republicanos.

Na outra ponta, partidos de es-
querda optaram por uma estratégia 
de reduzir o número de candida-
turas, entre eles Rede, Psol, PV e 
PCdoB. O PT também reduziu le-
vemente o número de candidatos e 
terá menos do que outros partidos 
de esquerda, PDT e PSB, que ga-
nharam candidatos.

TROCAS PARTIDÁRIAS - O qua-
dro eleitoral reflete em parte as 
mudanças no sistema partidário 
desde a eleição passada. Dois dos 
partidos que mais cresceram, o PP e 
o PL, também tiveram um aumento 
significativo de deputados em exer-
cício. O PL, que contava com 33 de-
putados na data da posse, em 2019, 
atualmente detém a maior bancada, 
com 77 parlamentares – uma di-

ferença de 44. Já o PP ganhou 20 
deputados, passando de 38 para os 
atuais 58.

O PSD (hoje com 47 parlamen-
tares) e o Republicanos (com 44) 
também aumentaram o número de 
representantes ao longo desta legis-
latura. As exceções nessa lista são o 
PTB e o Solidariedade, que perde-
ram deputados na comparação com 
a data da posse.

INCORPORAÇÕES E FUSÕES - 
Outro fator para se considerar com 
relação ao número de candidatos 
são as fusões e incorporações de 
partidos. Desde a eleição passada, o 
número de legendas na disputa foi 
reduzido de 35 para 32. O Patriota 
incorporou o PRP, o PCdoB incor-
porou o PPL, Podemos incorporou 
o PHS, e União é a fusão do DEM 
e PL.

Legendas nessa situação tiveram 
que reduzir o número de candi-
datos por causa das novas regras 
eleitorais. Nesta eleição, o número 
máximo de candidatos ao Legislati-
vo foi limitado ao número de vagas 
no estado + 1. Como exemplo, no 

estado de São Paulo, que tem 70 
vagas para deputado federal, cada 
partido pode apresentar até 71 can-
didatos. Em estados menores, com 
oito representantes, é possível ins-
crever até nove candidatos.

Nas regras anteriores, era possí-
vel inscrever até 200% do número 
de vagas em disputa. Em São Paulo, 
isso significaria até 140 candidatos 
por partido. Já em estados meno-
res, até 18 candidatos.

REGRAS - Outras mudanças nas 
regras eleitorais influenciaram as 
estratégias do partidos. Esta será a 
primeira eleição para Câmara dos 
Deputados sem coligações, o que 
dificulta as chances de partidos me-
nores elegerem candidatos.

Para se adaptarem a essa novi-
dade, sete legendas se integraram 
para formar três federações partidá-
rias: PT-PCdoB-PV, PSDB-Cidadania 
e Psol-Rede. Enquanto as coligações 
tinham uma natureza apenas eleito-
ral e temporária, as federações vão 
durar até o fim do mandato dos 
candidatos.

Também aumentou o número 

O professor Marcus Lívio Gomes, relator da Subcomissão do Processo Tributário, 
apresentou os pontos em que a Comissão trabalhou nas últimas semanas

Quadro reflete em parte as mudanças no sistema partidário 
e nas regras eleitorais desde 2018

não responda mais de uma vez pelo 
mesmo fato na mesma instância. A 
subcomissão também vai sugerir 
um novo artigo para que o ônus 
da prova da infração administrativa 
seja responsabilidade da adminis-
tração pública. O acusado ficaria 
com o ônus de provar fatos exclu-
dentes de sua responsabilidade.

TRIBUTÁRIO - O professor 
Marcus Lívio Gomes, relator da 
Subcomissão do Processo Tributá-
rio, apresentou os pontos em que 
a Comissão trabalhou nas últimas 
semanas. Segundo o relator, serão 
sugeridos ao Congresso textos para 
tratar das soluções alternativas con-
sensuais de conflito, com a possi-
bilidade de mediadores internos e 
externos da administração pública. 
O anteprojeto também vai permitir 
à Fazenda Pública elencar as situa-
ções possíveis de mediação e a pos-
sibilidade de a mediação ser feita 
em qualquer fase do processo.

Em relação ao processo admi-
nistrativo da União, a subcomissão 
sugeriu, entre outros pontos, a 
oferta antecipada de bens como ga-
rantia, a suspensão da execução até 
decisão de segundo grau, a solução 
consensual como condição de ação 
na Justiça e novas regras para a exe-
cução de dívidas de pequeno valor. 
O relatório ainda vai tratar de ajus-
tes no Código de Defesa do Consu-
midor (Lei 8.078, de 1990), de ade-
quações na legislação do Imposto 
de Renda e de atualizações no pro-
cesso de arbitragem. O professor 
Gomes disse ter certeza de que as 
contribuições serão positivas para 
o estado e para a sociedade.

“Entregaremos ao Congresso 
Nacional textos muito bem escri-

tos, que certamente vão colaborar 
com a reforma dos processos tri-
butário e administrativo. Nossas 
contribuições vão trazer segurança 
jurídica e a possibilidade de que os 
cidadãos tenham um processo mais 
justo e efetivo”, afirmou.

DEDICAÇÃO - A Comissão é 
presidida pela ministra do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ), Regina 
Helena Costa. Ela agradeceu a de-
dicação cívica de todos os envol-
vidos, destacando a “riqueza dos 
debates” e a capacidade de todos 
os integrantes. Em sua visão, a Co-
missão vai entregar, ao Congresso 
Nacional, importantes sugestões de 
modernização das leis que tratam 
dos processos administrativo e tri-
butário.

“Esses trabalhos vêm fortalecer 
as instituições. Mesmo aquelas que 
já são fortes precisam de aperfei-
çoamento, para acompanhar as 
demandas da sociedade. Essas pro-
postas se afinam com o desenvolvi-
mento institucional e com o direi-
to. O resultado está sendo exitoso”, 
afirmou a presidente.

A Comissão foi criada em feve-
reiro pelos presidentes do Senado, 
Rodrigo Pacheco, e do Supremo 
Tribunal Federal (STF), Luiz Fux, 
com o objetivo de elaborar ante-
projetos de proposições legisla-
tivas para atualização do Código 
Tributário Nacional (Lei 5.172, de 
1966) e da legislação que regula 
o processo administrativo na ad-
ministração pública (Lei 9.784, de 
1999). Composta por 20 juristas, 
a Comissão foi instalada no último 
mês de março e tem autorização 
para funcionar até o próximo dia 
26 de setembro. (Agência Senado)

necessário para alcançar a cláusula 
de barreira, um pré-requisito para 
ter acesso ao Fundo Partidário e à 
propaganda no rádio e na TV.

Nesta eleição, os partidos devem 
obter no mínimo 2% dos votos vá-

lidos para Câmara dos Deputados, 
distribuídos entre nove estados, 
ou eleger ao menos 11 deputados, 
distribuídos em pelo menos nove 
estados.

Ainda mudou a distribuição de 

sobras para definição das cadeiras 
na Câmara. Apenas partidos que al-
cancem 80% do quociente eleitoral 
e candidatos que obtenham 20% do 
desse quociente participarão do ra-
teio. (Agência Câmara)

A Comissão de Serviços de In-
fraestrutura (CI) do Senado apro-

vou ontem (17) o projeto do mar-
co regulatório para a exploração 

de energia em alto-mar no Brasil. 
Essa energia pode ser eólica, so-

lar ou mesmo gerada pela força 
das marés. O marco regulatório 
dá segurança jurídica para o país 
aproveitar o potencial energético 
offshore, ou seja, presente no mar.

A proposta aprovada estabelece 
a concessão do direito de uso de 
bens da União a empreendimentos 
privados para geração de energia 
ou a outorga mediante autoriza-
ção. A regra vale para empreen-
dimentos situados fora da costa 
brasileira, como o mar territorial, 
a plataforma continental e a Zona 
Econômica Exclusiva (ZEE).

“[O projeto] se destaca no sen-
tido de permitir esse novo hori-
zonte imediato de investimentos 
que é o da energia eólica offsho-
re, ou seja, a geração de energia 
a partir do vento dentro do mar, 
no mar brasileiro. E para isso nós 

precisávamos de um marco legal, 
porque se trata de todo um con-
junto de bens públicos em que há 
necessidade de segurança jurídica 
total para que os investidores fa-
çam seus vastíssimos investimen-
tos”, afirmou o autor do projeto, 
senador Jean Paul Prates (PT-RN).

Prates destacou ainda que, 
apesar de o projeto vislumbrar a 
exploração da energia eólica em 
um futuro mais próximo, o tex-
to contempla qualquer forma de 
produção de energia, até mesmo 
as ainda desconhecidas. “Esse 
projeto não se resume à energia 
eólica no mar, ele trata da titula-
ridade do mar territorial, platafor-
ma continental, zona econômica 
exclusiva e outros corpos de água 
internos, inclusive: lagoas, lagos, 
espelhos d’água, para uso de gera-

ção de energia. Eu costumo dizer 
que esse projeto está pronto para 
qualquer coisa que ainda seja in-
ventada usando a força do mar, as 
ondas, o vento no mar”.

O relator do projeto, Carlos 
Portinho (PL-RJ), fez alterações no 
projeto antes de submetê-lo à co-
missão. O projeto foi aprovado em 
caráter terminativo, ou seja, não 
precisa passar pelo plenário do 
Senado. Isso só ocorrerá se algum 
senador apresentar recurso para 
análise no plenário. Caso contrá-
rio, segue direto para análise da 
Câmara. Segundo Portinho, foram 
feitos “ajustes pontuais no proje-
to” para resolver o que ele chamou 
de “interpretações equivocadas 
dos dispositivos”. (Agência Brasil 
com informações da Agência Se-
nado)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,18

Cotação EURO - REAL

R$ 5,41

Gasolina

R$ 5,02

Diesel comum Etanol 

R$ 7,59 R$ 3,69

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 30º
Min. : 13º

Divina Providência completa 10 anos 
de atuação em Montes Claros

Começa na próxima segunda-feira a 
Semana da Psicologia de Montes Claros

Árvores caídas serão 
transformadas em 
peças de arte

MME afirma “fontes renováveis na matriz 
energética devem aumentar em 2022”

A
R

Q
U

I
V

O
/
G

N
M

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

A
N

D
R

É
 
S

E
N

N
A

VINÍCIOS SANTOS

Neste ano de 2022, o Centro de 
Formação Profissional Divina Provi-
dência de Montes Claros completa 
10 anos de atuação na cidade, perí-
odo em que alcançou mais de seis 
mil adolescentes e jovens, os quais 
foram capacitados em vários cursos 
profissionalizantes.

O Centro Divina Providência 
é uma entidade de cunho social, 
filantrópico, humanista e cultural. 
O projeto foi idealizado na cidade 
pelo empresário e filantropo Paulo 
César Santiago, que se encantou 
com o trabalho já realizado na ci-

dade de Belo Horizonte - há mais 
de 46 anos. 

Conforme Paulo César, “as 
obras da instituição tem o intuito 
de resgatar milhares de crianças, 
jovens, adultos e idosos em situa-
ção de vulnerabilidade social. Mais 
do que ensinamentos diários, os 
funcionários que trabalham nessa 
grande ação social acolhem a quem 
precisa, dando-lhes carinho, amor 
e incentivo para vencer na vida”.

Além da qualificação profis-
sional gratuita os alunos recebem 
atendimento psicológico, atendi-
mento odontológico, orientação 
profissional, e suporte alimentar, 

através da geladeira solidária. 
Como parte da comemoração 

de uma década de relevantes con-
quistas, será realizado nesta sex-
ta-feira (19), um chá, momento 
especial para mostrar um pouco 
do trabalho desenvolvido para a so-
ciedade, com a presença de amigos 
queridos e conselheiros. Também 
na oportunidade, serão mostradas 
as salas de aula em funcionamento.

O Centro Divina Providência 
atende anualmente cerca de 1000 
adolescentes em situação de vulne-
rabilidade social, cerca de 1/3 deles 
encaminhados ao mercado de tra-
balho. 

O Núcleo de Atenção Primária 
à Saúde da Secretaria de Saúde da 
Prefeitura de Montes Claros reali-
za - entre os dias 22 e 26 de agos-
to - a Primeira Semana da Psicolo-
gia, com o tema “REDEsenhando 
Caminhos”. O evento é voltado 
aos profissionais e acadêmicos de 
Psicologia, e propõe uma semana 
de apresentações, discussões e 
debates sobre a atuação do psicó-
logo no Município.

A iniciativa visa proporcionar 
a atualização e a capacitação dos 
profissionais, ao mesmo tempo 
em que viabiliza espaços de troca 

de conhecimento sobre os diver-
sos setores de atuação e as temá-
ticas pertinentes. Na segunda-
-feira (22), a abertura do evento 
será com a palestra “Psicologia: 
Ciência e Profissão”, com Reinal-
do da Silva Júnior, presidente do 
Conselho Regional de Psicologia 
de Minas.

No dia 23, ocorre Mesa de Dis-
cussão com o tema “Gênero e Se-
xualidade”, além de mini-cursos. 
No dia 24, mais mini-cursos e a 
Mesa com o tema “Isolamento, 
Solidão e o Desafio da Longevida-
de”. Dia 25 é dia da palestra “Uso 

Profissional das Redes Sociais”. 
O encerramento será na sexta, 

dia 26, com uma Mostra de Prá-
ticas sobre a atuação da psicolo-
gia em Montes Claros. O evento 
será realizado nos auditórios das 
faculdades PROMINAS, no bairro 
Melo, e das faculdades FIPMOC, 
no Ibituruna, e terá em sua pro-
gramação debates, palestras e 
minicursos. As inscrições são 
gratuitas e podem ser feitas pelo 
site even3.com.br/psicologia-
montesclaros. Quem participar 
da programação ainda receberá 
certificado. ( VS)

Está sendo realizado, na área 
do antigo Zoológico Municipal de 
Montes Claros, o reaproveitamento 
de troncos de árvores, tanto das 
que foram podadas quanto das que 
caíram naturalmente. O material 
é recolhido e transformado em 
mesas, bancos, placas e obras de 
arte.

As mesas, no estilo rústico, são 
instaladas nos parques da cidade, 
levando bem-estar aos visitantes. 

As obras de arte estão espalhadas 
por vários pontos do Município, 
como na praça Portugal, em fren-
te à Igreja do Rosário. As obras 
são confeccionadas pelo artista 
Roberto Marques. De acordo com 
ele, cada peça mostra uma parte 
da história e da cultura de Montes 
Claros, desde a vinda dos tropeiros 
do sul da Bahia trazendo manti-
mentos.

O secretário de Meio Ambien-

te da Prefeitura de Montes Claros, 
Soter Magno, lembra o químico 
francês Antoine Laurent Lavoisier 
e sua célebre frase: “Na natureza 
nada se cria e nada se perde, tudo 
se transforma”. Sendo assim, o que 
seriam apenas troncos ou pedaços 
de árvore sem vida se transformam 
em obras de arte e outros objetos 
pelas mãos do artista e do pessoal 
do setor operacional da SEMMA, 
servindo novamente às pessoas.

Neste ano de 2022, a Oferta In-
terna de Energia (OIE) deverá cres-
cer menos que o consumo final de 
energia nos setores econômicos, con-
forme levantamento divulgado pelo 
Ministério de Minas e Energia (MME) 
referente ao mês de maio. Segundo o 
Boletim Mensal de Energia, isso ocor-
rerá devido à redução das perdas de 
energia na geração termelétrica, de-

corrente da “recuperação da geração 
hidráulica”, após apresentar recuo de 
8,5% em 2021.

Sendo assim, a expectativa é que, 
este ano, as fontes renováveis aumen-
tem sua participação na matriz elétri-
ca. A estimativa projetada pelo MME 
é que a OIE aumente em 1,3% (com 
305,1 milhões de toneladas equiva-
lente de petróleo) e 46,4% de fontes 

renováveis, em relação a 2021.
Segundo o boletim – que, ao 

acompanhar variáveis (energéticas 
e não energéticas) busca estimar o 
comportamento mensal e acumulado 
da demanda total de energia do país 
– o consumo final de energia deve 
chegar a 2,5% devido a expansão da 
participação hidráulica.

“Para a Oferta Interna de Energia 

Elétrica (OIEE), espera-se o aumento 
de 3% na matriz energética brasileira, 
sendo as fontes de energia renováveis 
responsáveis por mais de 84% da ge-
ração elétrica”, informou o MME, 
referindo-se aos dados específicos 
para avaliação da oferta exclusiva-
mente elétrica. Com relação à ofer-
ta de energia hidráulica no país, a 
alta é de 8,9% no ano.

De acordo com o levantamen-
to, o consumo de eletricidade 
aumentou 4,2% na comparação 
com maio de 2021. “O consumo 
comercial também segue em des-
taque, com alta de 13%; o residen-
cial com 2,8%; e o industrial com 
2,3%”.

TARIFAS | O boletim destaca, 
também, que as tarifas de energia 

elétrica apresentam altas “signi-
ficativas” no acumulado do ano, 
comparado a 2021, ficando “acima 
de 20% para cada um dos setores 
residencial, comercial e industrial”, 
ainda que tendo apresentado recuo 
em abril. A tendência, no entanto, 
é, segundo o ministério, de “baixa 
gradativa” para os próximos meses 
de 2022. (Agência Brasil)

O idealizador, empresário Paulo César Santiago, falando para alguns alunos da instituição 

A entidade filantrópica, sem fins lucrativos, atende anualmente cerca de 1000 
adolescentes em situação de vulnerabilidade social
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PIB pode crescer 2% este ano, mas 
2023 terá desaceleração, diz IFI

Comércio perde 7,8% de empresas e reduz 
salários em 2020, aponta IBGE

Em seu mais recente Relatório 
de Acompanhamento Fiscal (RAF), 
a Instituição Fiscal Independente 
(IFI) estima que o Produto Inter-
no Bruto (PIB) brasileiro pode 
crescer 2% este ano. Apesar disso, 
a previsão para 2023 é de desace-
leração econômica e crescimento 
de apenas 0,6%. Com periodici-
dade mensal, o RAF de agosto de 
2022 foi publicado nessa quarta-
-feira (17).

A última previsão da IFI era 
de crescimento de 1,4% em 2022. 
O ajuste se deve ao aumento da 
atividade econômica nos últimos 
meses e ao crescimento do con-
sumo, ocasionado pela ampliação 
dos benefícios sociais da Emenda 
Constitucional 123, que permitiu 
ao governo federal gastar por fora 
do teto de gastos mais R$ 41,25 
bilhões até o fim do ano com au-
mento do Auxílio Brasil e benefí-
cios para caminhoneiros e taxis-
tas, por exemplo.

Entretanto, a previsão para 
2023 caiu de 0,7% para 0,6% de 
crescimento do PIB.

“O impacto do aperto monetá-
rio em curso, efetuado pelo Banco 
Central, sobre a demanda agre-
gada e o menor dinamismo do 
crescimento mundial devem atuar 
negativamente sobre o desempe-
nho da economia nos próximos 
trimestres. Diante do avanço da 
inflação, bancos centrais estão 
retirando estímulos monetários 
adotados durante o enfrentamen-
to da pandemia. A postura contra-
cionista da política monetária tem 
afetado as perspectivas de cresci-
mento econômico nas principais 
economias, como sinalizado pelo 
FMI2 no Relatório de Perspectivas 
Econômicas de julho”, diz o RAF.

A IFI também reajustou sua 
previsão para o resultado fiscal 
primário de 2022. A estimativa 
anterior era de R$ 40,9 bilhões ne-
gativos, agora é de superávit de R$ 
27 bilhões. A mudança se deve ao 
aumento da expectativa de arreca-
dação federal, que já vem em cres-
cimento desde o começo do ano.

O relatório mostra ainda que 
o mercado de trabalho está em 

recuperação, com aumento da po-
pulação ocupada e consequente 
diminuição da taxa de desempre-
go. Além disso, os empregos vêm 
aumentando tanto no mercado 
informal quanto no formal.

“Apesar da queda dos salários 
em termos reais, afetados pela alta 
da inflação, o aumento das contra-
tações está influenciando positiva-
mente a massa de rendimento do 
trabalho — variável relevante para 
explicar a dinâmica do consumo 
das famílias”, diz a IFI.

O RAF também analisa o pos-
sível reajuste de 18% nas remu-
nerações da cúpula do Poder 
Judiciário: os gastos da União au-
mentarão R$ 1,8 bilhões em 2023, 
R$ 5,5 bilhões em 2024 e R$ 6,3 
bilhões a mais por ano a partir de 
2025.

“O reajuste do teto do Judici-
ário impactará também os demais 
Poderes. O aumento de 18%, se 
concretizado, elevará, em particu-
lar, a remuneração dos ministros 
do STF, que é o teto salarial do 
funcionalismo da União. A remu-
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neração de R$ 39.293,32 passaria 
para R$ 46.366,12. O novo teto 
levaria uma parte dos servidores 
federais a obter ganho salarial 
automático. Estes servidores são 

aqueles que possuem remunera-
ção bruta superior ao teto, mas 
que têm a parcela que supera o 
limite abatida dos seus salários 
(o chamado “abate-teto”). Com a 

elevação do teto remuneratório, a 
parcela deduzida será menor, isto 
é, eles receberão remuneração 
maior”, acrescenta a IFI. (Agência 
Senado)

Segundo relatório da Instituição Fiscal Independente, crescimento do consumo ficará abaixo do 
previsto, devido ao aperto econômico efetuado pelo Banco Central

Dados fazem parte da Pesquisa Anual de Comércio

O Brasil tinha, em 2020, 
1.339.460 empresas comerciais, 
que somavam 1,5 milhão de lojas 
em todo o país. Naquele ano, o 
setor empregava 9,8 milhões de 
trabalhadores, aos quais foram pa-
gos R$ 241,6 bilhões em salários, 
retiradas e outras remunerações. 
Os dados fazem parte da Pesquisa 
Anual de Comércio (PAC), divul-
gada hoje (17) pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE).

Influenciado pela pandemia de 
covid-19, o resultado revela queda 
na comparação com os números 
registrados pela pesquisa anterior. 
O total de empresas caiu 7,8%. Em 
2019, foram contabilizadas 1,4 mi-
lhão de empresas no Brasil, com 
1,6 milhão de lojas.

Também foi apurada redução 
real de salários, isto é, desconta-
da a inflação, de 5,7%. Na PAC de 
2019, havia 10,2 milhões de tra-
balhadores no comércio aos quais 
foram pagos R$ 246,4 bilhões em 
salários e outras remunerações.

Foi apurada queda de 9,9% no 
número de empresas do comércio 
de veículos, peças e motocicletas 
e de 8,7% no comércio varejista, 
em 2020, frente ao ano anterior. 
Somente o comércio por atacado 
apresentou elevação de 1,3% na 
mesma comparação. O total de 
unidades locais (lojas) também 
teve retração de 7%.

RECEITA

A PAC 2020 mostra que a maior 
parcela da receita operacional lí-
quida - R$ 4,3 trilhões - foi gerada 
no comércio por atacado (47,4%), 
seguido do comércio varejista 
(43,9%) e do comércio de veículos, 
peças e motocicletas (8,7%). Nos 
dez anos compreendidos entre 
2011 e 2020, o setor automotivo 
teve perda de representatividade, 
passando de 14,7% para 8,7% de 
participação na receita operacio-
nal líquida no período. O comér-
cio por atacado, por outro lado, 
subiu a participação em 3,6 pontos 

percentuais, de 43,8% para 47,4%, 
enquanto o comércio varejista 
avançou 2,4 pontos percentuais 
(de 41,5% para 43,9%).

Dos 22 agrupamentos de ativi-
dades comerciais, os três que tive-
ram maior destaque na composi-
ção da receita operacional líquida, 
em 2020, foram os de hipermer-
cados e supermercados (13,6%), 
revelando alta de 3%; o de comér-
cio por atacado de combustíveis e 
lubrificantes (10,1%), embora com 
retração de 1,1%; e o de comércio 
por atacado de produtos alimentí-
cios, bebidas e fumo (8,5%), com 
aumento de 1%.

MARGEM

Analisando-se a margem de co-
mercialização, que é a diferença 
entre a receita líquida de revenda 
e o custo das mercadorias revendi-
das, as empresas comerciais obti-
veram R$ 942,7 bilhões, em 2020. 
Dessas empresas, a maior parcela 
da margem de comercialização, 
da ordem de R$ 511,7 bilhões, foi 
obtida pelo comércio varejista. Se-
guiram-se o comércio por atacado, 
com R$ 364,5 bilhões; e o comér-
cio de veículos, peças e motocicle-
tas, com R$ 66,5 bilhões.

As oito maiores empresas do 
comércio responderam, em 2020, 
por 8,9% da receita líquida de re-
venda total, o que corresponde a 
uma redução de 1,4 ponto percen-
tual diante dos resultados obtidos 
em 2011. Essa redução de con-
centração foi observada nos seg-
mentos de comércio de veículos, 
peças e motocicletas (de 5,3% para 
3,4%), e de comércio por atacado 
(de 20,7% para 15,2%). Já o comér-
cio varejista mostrou expansão da 
concentração de mercado em 10 
anos, evoluindo de 8,8% em 2011, 
para 10,8% em 2020.

Dentre os 22 agrupamentos de 
atividades que compõem esses seg-
mentos, destaque para o comércio 
por atacado de combustíveis e lu-
brificantes (61,1%), com perda de 
11,5 p.p. no indicador entre 2011 
e 2020, mas ainda assim manten-

do a liderança no ranking de con-
centração na série de dez anos da 
pesquisa. A segunda posição, em 
2020, foi ocupada pelo comércio 
varejista de informática, comuni-
cação e artigos de uso doméstico 
(43,2%), que subiu da terceira para 
a segunda posição, com aumento 
de 11,2 pontos percentuais  na 
concentração. O terceiro coloca-
do foi o comércio por atacado de 
mercadorias em geral (33,7%), que 
apresentou pequena redução no 
indicador de concentração em dez 
anos (1,3 ponto percentual)

REGIÕES

A análise regional revela que a 
Região Sudeste teve, em 2020, a 
maior receita bruta de revenda do 
país (49,4%); número de unidades 
locais (47,7%); pessoal ocupado 
(50,7%); e salários, retiradas e 
outras remunerações (55,6%). O 
ranking permaneceu inalterado a 
partir de 2011 e é completado, em 
ordem, pelas regiões Sul, Nordes-
te, Centro-Oeste e Norte.

A sondagem aponta, entretan-
to, que o Sudeste foi a região que 
mais perdeu participação em dez 
anos em cada um desses compo-
nentes, com destaque para a redu-
ção de 3,5 pontos percentuais em 
participação na receita.

No Sudeste, a liderança fica 
com São Paulo (60,8%), seguido 
de Minas Gerais (19,1%), Rio de 
Janeiro (13,7%) e Espírito Santo 
(6,3%). Entre 2011 e 2020, o des-
taque foi o aumento da participa-
ção de Minas Gerais (+1,7 ponto 
percentual), enquanto o Rio de 
Janeiro perdeu representativida-
de (-2,1 pontos percentuais).

Em relação às atividades co-
merciais, embora a maior parte 
da receita bruta de revenda da 
Região Sudeste tenha se concen-
trado no comércio por atacado 
(47,6%), a PAC 2020 registrou 
prevalência do comércio varejista 
no Rio de Janeiro. Essa atividade 
representou 57,7% da receita bru-
ta de revenda do estado. (Agência 
Brasil)
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AS QUENTES DE JJ

IRREGULARIDADES E INELEGÍVEIS

A cobra vai fumar. Segundo a imprensa da capital minei-

ra, Minas Gerais tem nada menos do que 444 gestores ou ex-

-gestores entre prefeitos, servidores públicos e dirigentes de 

entidades e empresas beneficiárias com contas julgadas irre-

gulares pelo Tribunal de Contas da União - TCU. Divulgada 

nesta semana, a lista dos inelegíveis nos últimos oito anos já 

foi entregue pelo TCU ao Tribunal Superior Eleitoral - TSE. 

Em tempo: como a Coluna já vinha adiantando, várias can-

didaturas daqui do Norte do Estado e da city, poderão voar 

pelos ares.

BABADOS NA TV GAZETA

Neste sábado às 13h30, na TV Gazeta Norte-Mineira, sob a 

direção de Filipe Gusmão, o programa João Jorge em Revista 

terá repeteco da atração que foi ao ar esta semana. 

DESTAQUES DE JJ EM REVISTA

Em destaque no programa de JJ na TV Gazeta, o desapa-

recimento do monumento que homenageou o poeta e com-

positor João Chaves, o Ministério Público e a polícia estão 

apurando o caso em Moc. O romance de Gabygol e da atriz 

que interpreta a muda de Pantanal e o final dos namoros de 

Neymar e Romário no grande circuito das celebridades, com 

suas respectivas ex-musas, também serão notícias. O cantor 

Wanderley Cardoso é o convidado especial do Programa. 

Promete!

GOLPE DO AMOR E ESTELIONATO SENTIMENTAL

Estão com os dias contados os cambalacheiros que dão o 

famoso golpe do amor. Aqui na Terrinha de JJ tivemos inú-

meros casos. Tramita no Congresso, o Projeto que coloca o 

estelionato sentimental na mira da Lei.

PANDEMIA AUMENTOU OS CASOS

A pandemia, o isolamento social e a procura nas redes so-

ciais se tornaram o grande alvo para a ação dos malandros 

em cima das pessoas carentes de amor. Em BH, a polícia ou-

viu mais de 1.200 mulheres e sem contar os homossexuais a 

partir dos 40 anos de idade. A criminalização dos golpes do 

amor, certamente vai dar muito o que falar.

MALANDROS NA POLÍTICA

Virou febre. Muitos bons candidatos estão recebendo 

apoio de tipos e figuras que já foram condenados pela Lei. 

São inúmeros os malandrões que estão procurando apoiar 

nomes ligados a segurança pública, numa forma de esconde-

rem suas sujeiras. Certamente, quem receber este tipo de in-

divíduo em suas campanhas terão que escondê-los, até mes-

mo porque a população leva ao pé da letra o ditado popular: 

“Diga com quem tu andas, e eu te direi quem és”.

FENICS 2022

A Associação Comercial, Industrial e de Serviços de Mon-

tes Claros em correalização com a Fiemg Regional Norte, agi-

ta o circuito da maior feira de negócios do interior mineiro. A 

27ª edição da Fenics acontece no período de 15 a 18 de setem-

bro no Parque de Exposições João Alencar Athayde.

A Secretaria de Desenvolvimento Social comandada por 

Aurindo Ribeiro, continua driblando a ética e a seriedade da 

melhor administração do interior mineiro. Na contramão da 

seriedade do prefeito Humberto Souto, novamente, pipocou 

escândalos esta semana na Pasta que vem roubando a cena 

do processo político em plena campanha. A Coluna recebeu 

mais denúncias comprometedoras na farra do forrobodó que 

assombra o Palácio da Magalhães Pinto.

Aqui estamos em festa da Coluna com a bela advogada Maria-

na Barbosa e o consagrado advogado Dr. Emerson Cordeiro.

Dr. Luiz Mana Neto, um dos grandes odontólogos do interior mi-

neiro.

Nos cinco anos da Feirinha do São José, Rita Cristina em gran-

de estilo, homenageou várias figuras queridas de Montes Claros. 

Aqui com o grande desportista Denart D’Ávila, criador do famoso 

Troféu Bola Cheia.

A Revista Tempo recebeu semana passada uma importante 

homenagem pelos seus 20 anos no mercado. A honraria e reco-

nhecimento foram prestados pelo competente diretor-presidente 

do Hospital Aroldo Tourinho, Paulo César Gonçalves de Almei-

da, que realmente faz a diferença na saúde de Montes Claros. 

Na foto: Paulo César Júnior, Silvana Mameluque, Dihemerson, 

Nátila Gomes, a colunista Feli Tupinambá, o diretor Paulo César 

Almeida, a diretora da Revista Tempo Patrícia Silva, o fotógrafo 

Solon Queiroz e o designer Cleber Caldeira. Parabéns, pelos 20 

anos! 

Na abertura das Festas de Agosto, Neide de Oliveira e Léo Pi-

menta, do grande time de assessores do grande deputado Gil Pe-

reira.

Sandra Valéria, apelidada de Grau 6, mais conhecida como 

a ‘rainha sem coroa’, continua comandando a festa, deitando 

e rolando no poder. Anteriormente, ela já tinha emplacado 

parentes diretos, inclusive o seu filho Davidson Adiel Castro 

Soares no próprio Desenvolvimento Social, agora em pleno pe-

ríodo eleitoral, driblando a lei em todos os sentidos, a ‘rainha do 

nepotismo’ conseguiu a mágica contratação de seu filho Mika-

el Naassan Castro Soares lotado na Secretaria de Saúde (Assis-

tência Integral aos Pacientes com Transtornos Mentais). Será 

que a Lei do Nepotismo foi jogada fora? Mais poderosa que os 

vereadores, deputados, inclusive com forte poder de influência 

política sobre a primeira-dama Terezinha Mangabeira, Sandra 

Valéria reina absoluta. A pergunta que não quer calar: por que a 

‘rainha sem coroa’ tem o secretário Aurindo Ribeiro nas mãos?

Para os que apostam que os escândalos e as roubalheiras 

do Bolsa Família em Montes Claros irão acabar em pizza, a 

corregedoria do município abriu fogo para averiguar as de-

núncias de fralde no Programa Federal. Em contrapartida, a 

diretora-geral de um dos Cras na Região Sul, Cláudia Rocha, 

que realiza um trabalho de qualidade e ética no setor, pres-

tou esclarecimentos na corregedoria esta semana sobre os 

atendimentos prestados à população de extrema pobreza. O 

titular desta Coluna, acredita que a Justiça precisa investigar 

como a atual gestão do Bolsa Família monitora o atendimen-

to do programa em Montes Claros. Reclamações recebidas 

por este colunista nos levaram a conclusão de que a gestão 

do município infelizmente não tem condições e é deficitária 

para monitorar os erros cometidos pelos seus funcionários, 

até mesmo porque muitos desses cargos entregues a digita-

dores são por apadrinhamento político, sem apresentar na 

sua maioria, quando das contratações qualquer tipo de ante-

cedentes criminais.

A estrela da semana é Aline Gomes. Ela reside hoje em Goiás 

onde é médica. Aline brilhou em nossas passarelas e em progra-

mas de TV de Montes Claros. Continua linda e é uma estrela do 

poder jovem.

A FARRA DE CONTRATAÇÕES ILEGAIS NO 
DESENVOLVIMENTO SOCIAL ASSOMBRA O 

PALÁCIO DA MAGALHÃES PINTO

SANDRA VALÉRIA COMANDA AS 
CONTRATAÇÕES ESTRANHAS NA 

SECRETARIA

ESCÂNDALO DO BOLSA FAMÍLIA 
NO MUNICÍPIO

ESTRELA DA SEMANA
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Cantor montes-clarense se destaca 
no cenário Norte mineiro 

Rural apresenta sugestões para melhorar 
processos do Banco do Nordeste

Fies: pré-selecionados devem enviar 
informações até hoje (19)

Nove em cada dez crianças e adolescentes são 
usuárias de internet

JOYCE ALMEIDA

O cantor montes-clarense, Gus-
tavo Guimarães, tem se destacado 
no cenário regional. Ele foi um dos 
convidados do programa Gazeta 
Musical, da TV Gazeta Norte Minei-
ra – canal 2.1, de Montes Claros. A 
entrevista, feita pelo apresentador 
Vinícios Santos, pode ser acompa-
nhada no canal do YouTube, Gazeta 
Musical.

O artista fala, no bate papo, 
como foi o início de sua jornada 
com a música. “O meu pai sempre 
frequentava bares e me levava. Eu 
costumava ficar cantando, mas ti-
nha muita vergonha, por ser mui-
to novo. Porém, sempre tive essa 
paixão pelo lado artístico. Com o 
passar dos anos, meu irmão, que 
já tocava na igreja, queria que eu 
tocasse algum instrumento com 
ele. Escolhi a bateria e deu certo, 
e ele me apoiou muito. Como eu 
já possuía boa coordenação e no-

ção de ritmo, eu comecei a pegar 
também o violão e assistir vídeos 
na internet, fui aprendendo várias 
músicas”.

Gustavo revela quais foram suas 
primeiras inspirações do sertanejo, 
como a dupla “Fernando e Soroca-
ba”. “Na minha infância, foi uma 
das primeiras duplas que abracei 
e gostei, por ser diferente, e sou 
fã deles até hoje. Tanto que tenho 
muita influência da dupla em meu 
repertório, tanto as músicas antigas 
quanto as atuais”. O artista relatou 
também como foi a história até seu 
primeiro show. “Meu irmão tinha 
aberto um bar. Até então eu só 
cantava na igreja, então comecei a 
trabalhar nesse bar e fiquei apaixo-
nado, conheci muitos músicos de 
Montes Claros, pelos quais tenho 
grande carinho. Eu tinha 15 anos 
na época e ficava com muita vonta-
de de ser convidado pelos músicos 
para cantar com eles. Mas minha 
primeira oportunidade foi ao final 

de 2016, quando fui convidado 
para cantar em um aniversário de 
um amigo e todos gostaram muito”. 
O artista comentou que se apaixo-
nou principalmente pela energia 
passada pelo público, que cantava 
junto e sempre o acompanhava.

Ele contou que interrompeu sua 
atividade musical, por um tempo. 
“Eu parei de cantar por um tempo, 
porque quando eu comecei, não foi 
profissionalmente, e sim mais como 
um hobby. Não tinha pensado em 
largar tudo e viver da música, traba-
lhar só com ela. Até que um amigo 
me convidou a tocar com ele, como 
instrumentista, fiquei por volta de 
um ano. Foi uma experiência essen-
cial pra mim, porque tive a visão 
de como me desenvolver profis-
sionalmente”. O músico conversou 
também sobre como foi adquirindo 
maturidade musical e enfatizou em 
diversos momentos sua crescente 
paixão pela música. (Sob supervi-
são de Stênio Aguiar)

Durante o Encontro Empresa-
rial realizado pelo Banco do Nor-
deste do Brasil, nessa quinta-feira 
(18), o Presidente da Sociedade 
Rural de Montes Claros, José Mo-
acyr Basso, apresentou demandas 
pertinentes à agropecuária. 

Também reconheceu a institui-
ção “como o mais importante agen-
te de desenvolvimento regional” e 
citou que deseja que o BNB esteja 
cada vez mais forte e atuante.  Mas 
ponderou: “no mundo competiti-
vo de hoje é preciso cada vez mais 
simplificar e agilizar os processos, 
de modo a atender bem, com com-
promisso, seus clientes”.

José Moacyr ressaltou ainda a 

competência e o interesse dos ge-
rentes e funcionários das agências 
do Norte de Minas, sob a liderança 
eficiente de Wesley Maciel. 

Quanto às sugestões elaboradas 
pela classe rural, além de ser apre-
sentadas publicamente, o Presi-
dente entregou um documentado 
detalhado para que os itens pro-
postos possam ser analisados. 

 “Solicitamos a descentralização 
de centrais de análise de projetos 
agropecuários que tem dificultado 
a agilidade das análises, criando 
uma central em Montes Claros. 
Outro fator que requer mais sim-
plificação é análise dos planos de 
negócios. Nossa indicação é que 

haja a implantação do Limite de 
Crédito com Garantia Hipotecária. 
Também sugerimos que seja elimi-
nado o chamado Fundo de Liqui-
dez. Seja criado Fundo de Aval e a 
instalação do Seguro Rural, único 
instrumento capaz de evitar a des-
capitalização do produtor rural, 
quando da ocorrência de sinistros 
rurais, mas para que tudo possa 
funcionar com eficiência é urgente 
a criação de um departamento de 
desburocratização”, destacou José 
Moacyr. 

Outro ponto abordado foi a 
Renegociação de Dívidas Rurais. A 
intenção é que haja uma soma de 
esforços entre o BNB e a Bancada 

do Nordeste para a edição de uma 
Medida Provisória possibilitando a 
prorrogação para o dia 30 de de-
zembro de 2023, do prazo de liqui-
dação / renegociação contido no 
Artigo 3º da Lei 14.166, de 10 de ju-
nho de 2001, com recursos do FNE.

“Desejamos que essa MP con-
temple também os mutuários adim-
plentes que tiveram a sua atividade 
rural atingida pelo longo período 
de seca, que acarretou severos pre-
juízos para estes, da mesma forma 
que para os inadimplentes. Por fim, 
que seja instituído um Programa 
Especial de Saneamento de Ativos, 
a exemplo do que foi feito no ano 
de 1998, através da Resolução nº 

2471, de 26/02/1998; ou alterna-
tivamente, criar um programa de 
Securitização de Dívidas Rurais, em 
bases e condições similares àquelas 
operadas no ano de 1995, através 
da Lei nº 9.138, de 29/11/1995. 
Qualquer que seja o programa a 
ser instituído, deve ser obrigatório 
e extensivo a todas as instituições 
financeiras, sejam elas públicas ou 
privadas”, encerrou o Presidente. 

O QUE DIZ O BNB 

O Presidente do Banco do Nor-
deste, José Gomes da Costa, citou 
as ponderações apresentadas pelo 
setor rural do Norte de Minas e ga-

rantiu que apresentará a Diretoria 
para análises e possíveis delibera-
ções. 

PARTICIPANTES 

Integraram o dispositivo de 
honra, os Presidentes da ACI, Le-
onardo Vasconcelos; da CDL, Her-
nandes Ferreira; da Fiemg, Adauto 
Marques. Também presentes, O Se-
cretário de Desenvolvimento Eco-
nômico do Município, Edílson Tor-
quato. Reapresentando a Amams, 
estava o prefeito Eduardo Rabelo 
Fonseca; a Emater, o coordenador, 
José Arcanjo; e o Governo de Mi-
nas, Ricardo Demichelly.

Os candidatos pré-selecionados 
ao Fundo de Financiamento Estu-
dantil (Fies) deverão apresentar 
até esta sexta-feira (19) a comple-
mentação das informações das ins-
crições pelo endereço eletrônico.

Em 2022 foram ofertadas 
110.925 vagas para o Fies. Pelas 

regras do programa, todos os não 
pré-selecionados na chamada úni-
ca serão, automaticamente, inclu-
ídos na lista de espera. “Cabe ao 
candidato acompanhar, na página 
do Fies, sua eventual pré-seleção 
durante as convocações por meio 
da lista de espera, que serão reali-

zadas no período de 22 de agosto 
a 22 de setembro”, alertou o Minis-
tério da Educação.

Após a etapa de complemen-
tação da inscrição, é necessária a 
validação das informações declara-
das no ato da inscrição. O prazo é 
de até cinco dias úteis após a data 

da complementação da inscrição, 
realizada na página do Fies, no 
portal Acesso Único.

O procedimento de validar as 
informações deve ser realizado di-
retamente na instituição de ensino 
superior para a qual o candidato 
tenha sido pré-selecionado. Cabe 

à instituição informar ao estudan-
te sobre o meio a ser utilizado para 
o recebimento da documentação 
exigida, que pode ser em formato 
físico ou digital.

FIES | O Fies é um programa 
do Ministério da Educação que 

tem como objetivo conceder finan-
ciamento a estudantes em cursos 
superiores não gratuitos, com ava-
liação positiva nos processos con-
duzidos pelo MEC e ofertados por 
instituições de educação superior 
não gratuitas aderentes ao progra-
ma. (Agência Brasil)

O número de crianças e ado-
lescentes do país com acesso à in-
ternet cresceu em 2021, apontou 
a pesquisa TIC Kids Online Brasil, 
do Comitê Gestor da Internet no 
Brasil (CGI.br), que foi divulgada 
na última quarta-feira.

O estudo, conduzido pelo Cen-
tro Regional de Estudos para o 

Desenvolvimento da Sociedade da 
Informação (Cetic.br) do Núcleo 
de Informação e Coordenação do 
Ponto BR (NIC.br), apontou que 
93% das crianças e adolescentes do 
país entre 9 e 17 anos são usuárias 
de internet, o que corresponde a 
cerca de 22,3 milhões de pessoas 
conectadas nessa faixa etária. No 

entanto, esse acesso ainda revela 
desigualdades.

Em 2019, antes da pandemia 
de covid-19, 89% dessas crianças 
e adolescentes tinham acesso à 
internet. Dois anos depois, houve 
avanços, que foram principalmen-
te percebidos entre as crianças e 
adolescentes da Região Nordeste: 

em 2019, 79% delas tinham acesso 
à internet e esse número passou 
para 92% no ano passado. Também 
houve avanço nas áreas rurais, 
cujo acesso à internet passou de 
75% para 90% nessa mesma com-
paração, e entre crianças de 9 a 10 
anos, que saiu de 79% para 92%. 
(Agência Brasil)

Eu, Uilma da Conceição Antunes Freitas, portadora da cé-
dula de identidade número MG-10.570.377, CPF 048.165.186-
14, comunico para os devidos fins, que o meu diploma de 
curso superior em Matemática, foi extraviado, razão pela qual 
estou solicitando a expedição de segunda via. Declaro, ou-
trossim, que me comprometo a inutilizar o documento ante-
rior expedido, caso de vir a ser localizado.
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EM AÇÃO!
Segurança

Por: Vinícios Santos

Segurança pública

Bombeiros realizam salvamento 
de vítima presa às ferragens 

Corpo de Bombeiros salva gato 
que estava preso em cima de uma 
árvore 

Dois jovens morrem em grave 
acidente, no interior de Minas Gerais

VINÍCIOS SANTOS 

Por volta das 23h30, uma Guarnição de Bombeiros se deslocou para realizar 
o salvamento de uma vítima presa às ferragens - após o tombamento de um 
caminhão carregado com carvão. 

O acidente ocorreu na LMG 635, na zona rural da cidade de Monte Azul, 

Norte de Minas Gerais, onde o caminhão tombou na pista ficando totalmente 
virado e com a cabine amassada, o que causou o encarceramento do motorista 
de 36 anos.

Após ser resgatada, a vítima ficou aos cuidados da equipe do Samu de Mato 
Verde, que se encontrava no local, recebeu os primeiros atendimentos e foi 
encaminhada a um hospital da região. 

Por volta das 10h, da manhã de 
quarta-feira, uma equipe do Corpo 
de Bombeiros Militar em Januária 
foi acionada, através do telefone de 
emergência 193, para comparecer 
no bairro Brasilina, afim de atender 
ocorrência de salvamento de animal 
em risco.

No local, tratava-se de um gato, 
que se encontrava em cima de um 
coqueiro de aproximadamente seis 
metros de altura. Segundo o solici-
tante, o animal estava há quatro dias 

miando em cima da palmeira.
Após estudo de situação, mu-

nidos de EPIs, escada e outros ma-
teriais apropriados de salvamento 
terrestre, os militares resgataram o 
animal, sem ferimentos e em segu-
rança. O felino foi devolvido para 
sua dona, que ficou muito feliz com 
o retorno do animal.

O Corpo de Bombeiros orienta 
que, em caso de ocorrência envol-
vendo animais em risco, basta solici-
tar ajuda no 193.

A Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
divulgou um acidente, ocorrido na 
BR-040, quando um carro bateu de 
frente com uma carreta, na altura do 
quilômetro 287, em Três Marias. Os 
dois ocupantes do carro morreram 
na hora. As vítimas são Milena Rag-
gazzi e Stéfano Raggazzi, dois dos 
filhos de Marcos Raggazzi, diretor de 
um colégio, na capital.

Conforme a PRF, a batida interdi-
tou completamente o trecho da BR-
040. A perícia da Polícia Civil foi acio-
nada para analisar as circunstâncias e 
auxiliar na investigação do que pode 
ter provocado o acidente. Segundo a 

concessionária que administra a ro-
dovia, a pista foi liberada às 17h47.

As vítimas voltavam do velório da 
avó, em Brasília. Marcos Raggazzi pu-
blicou uma mensagem de despedida 
para a sogra, com quem conviveu 
por 31 anos. Stéfano também escre-
veu para a avó nas redes sociais. Os 
parentes não detalharam o que moti-
vou a morte da idosa. Seguidores do 
rapaz comentaram com mensagens 
de condolências pela perda da avó. 
Mais tarde, após o acidente, outros 
escreveram textos em homenagem 
ao amigo, que perdeu a vida na ba-
tida.

Grave acidente envolve três 
carros em Montes Claros 

Um grave acidente foi registrado no cruzamento das ruas Tupis 
e Tupinambás, Bairro Melo, em Montes Claros. A batida envolveu 
três carros e as imagens impressionam. É possível ver que um dos 
veículos não obedece a placa de parada obrigatória, provocando a 
batida. Os carros ficaram completamente destruídos. 

Outro acidente na cidade

Outro acidente, também em Montes Claros (e também por des-
respeito à placa de parada obrigatória) aconteceu na última quar-
ta-feira (17) - envolvendo dois carros. O fato aconteceu na Avenida 
Sanitária, cruzamento com a Avenida Sidney Chaves, local mais 
conhecido como “Castanheiras”. Aparentemente somente danos 
materiais. 

Chave encontrada 
no Major Prates 

Esta chave de veículo foi en-
contrada no Bairro Major Prates 
em Montes Claros. A pessoa que 
encontrou pede para que o dono 
entre em contato no número 
99983-0513.

Chave encontrada 
no São Luiz 

Já esta outra chave foi en-
contrada no cruzamento da 
Avenida Mestra Fininha com 
Raul Correia - próximo à Es-
cola Estadual Professor Plínio 
Riberio - no Bairro São Luiz. 
Os telefones para contato são: 
3212-3368 ou 3223-5685.
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Viveiro de Mudas do ICA reúne atividades 
de Ensino, Pesquisa e Extensão

Pesquisas possibilitam descobertas que 
beneficiam a população

ApexBrasil vai qualificar produtores e 
empresas para exportar frutas

Um espaço onde ensino, pes-
quisa e extensão se encontram. 
Criado em 2010, o viveiro de mudas 

do Instituto de Ciências Agrárias 
da UFMG tem se destacado pelas 
atividades desenvolvidas por estu-

dantes de graduação, pós-gradua-
ção, docentes e outros profissionais 
interessados na área. O professor 

No viveiro também são realiza-
das atividades de iniciação científi-
ca, mestrado e doutorado. “Vários 
projetos de pesquisa são desen-
volvidos no viveiro. A partir destes 
projetos de pesquisa, muitos re-
sultados são aplicados no próprio 
viveiro. Um exemplo é o pequizei-
ro, que tem toda uma tecnologia 
de produção de muda a partir dos 
projetos de pesquisa. E isso pode 
ser aplicado no nosso processo de 
produção da muda de pequizeiro”, 
conta o coordenador do viveiro.

O pequizeiro é o objeto de pes-
quisa do doutorando em Produção 
Vegetal do ICA, Felipe Gadelha 
Sales. Ele analisa em quais as con-
dições uma muda produzida em vi-
veiro tem maior chance de sobrevi-
vência e crescimento em campo. “O 
objetivo é determinar um padrão 

de qualidade de mudas que vão ter 
um estabelecimento superior em 
campo. A gente está avaliando três 
ambientes de produção. Posterior-
mente, essas mudas vão ser levadas 
a campo e vão ser avaliadas por 
mais dois anos”, diz o doutorando.

A alta incidência de doenças em 
pequizeiros nativos e consequen-
te morte das plantas é motivo de 
preocupação entre agricultores, 
ambientalistas, extrativistas e ou-
tros povos que têm o pequi como 
fonte de renda. Neste cenário, a 
pesquisa desenvolvida no Instituto 
de Ciências Agrárias vem como uma 
esperança para o meio ambiente. 
“A partir dos resultados desta pes-
quisa, nós teremos quais variáveis 
se correlacionam mais com as con-
dições adversas do campo. A gente 
pretende aprofundar o tema para 

facilitar tanto o manejo da espécie 
como incrementar a restauração de 
áreas degradadas, isso é um avanço 
muito importante para o meio am-
biente”, explica Felipe Sales.

A pesquisa com o pequizeiro é 
apenas uma das que são desenvol-
vidas no viveiro. De acordo com 
o coordenador, as demandas vão 
surgindo no decorrer do processo 
produtivo e são incluídas no roll de 
atividades, no formato de trabalho 
de conclusão de curso, iniciação 
científica, dissertações e teses.

O viveiro de mudas do Instituto 
de Ciências Agrárias funciona de 
segunda a sexta-feira, das 8h às 12h 
e das 13h às 17h. Interessados em 
adquirir mudas podem entrar em 
contato pelo whatsapp: (38) 99102 
3263. (Ana Cláudia Mendes/ UFMG)

A Agência Brasileira de Promo-
ção de Exportações e Investimen-
tos (ApexBrasil) vai qualificar até 
50 produtores e empresas para a 
exportação de frutas, por meio do 
Peiex Agro Frutas, que foi lançado 
ontem (17) em evento em Juazeiro 
(BA).

O Peiex é o Programa de Qualifi-
cação para Exportação da ApexBra-
sil que atende empresas de todos 
os portes e setores. Segundo a 
agência, em função do potencial 
de algumas áreas específicas da 
agricultura, como é o caso das fru-
tas, haverá atendimento especia-
lizado por meio de atendimento 
online, gratuito e customizado.

De acordo com o diretor de ne-
gócios da ApexBrasil, Lucas Fiúza, 
o empreendedor aprende todos os 
passos para conseguir ser um ex-
portador, como as exigências dos 
diversos mercados, certificações e 
até processos internos da própria 
empresa, incluindo sistemas de 
gerenciamento e análise de emba-
lagens de produtos.

“É muito válido para todos 
que participam, eles conseguem 
queimar muitas etapas, onde per-
deriam muito tempo, errando sozi-
nhos, se não tivessem este tipo de 
informação”, disse.

Em parceria com a Associação 
Brasileira dos Produtores e Ex-
portadores de Frutas e Derivados 
(Abrafrutas), o Peiex Agro Frutas 
será implementado pelo Núcleo 
Peiex Petrolina, que é executado 
em convênio com a Faculdade de 
Ciências Aplicadas e Sociais de Pe-
trolina-PE (Facape).

FRUTAS DO BRASIL

Em parceria com a Abrafrutas, 
a ApexBrasil também vai investir 
mais de R$ 9 milhões em ações 
para promoção do produto nacio-
nal no exterior, com a renovação 
do convênio do Projeto Setorial 
Frutas do Brasil até 2024. Do total 
dos recursos, 51% serão investidos 
pela ApexBrasil e 49% pela Abra-
frutas.
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O professor Paulo Sérgio Nascimento Lopes, coordenador do viveiro de mudas do ICA e 
gerente de produção do viveiro, Maria Fernanda Lacerda

No viveiro, acadêmicos de graduação e pós-graduação desenvolvem pesquisas sobre o 
processo de produção de mudas. 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
 

ASSEMBLÉIA GERAL DE FUNDAÇÃO
 
Nós abaixo-assinados, membros da Comissão Organizadora Pró-Funda-

ção do Sindicato dos trabalhadores na Preparação de Churrasco e Deriva-
dos de São João da Ponte e Região, no exercício da liberdade que nos asse-
gura o artigos 8º  da Constituição Federal de 1988 e  artigos 511 e seguintes 
da CLT, convocamos trabalhadores na atividade de preparação de churrasco 
e derivados em atividade no município de São João da Ponte e Região, a se 
reunirem em Assembleia Geral de Fundação do Sindicato dos Trabalhado-
res na preparação de Churrascos e derivados, nos municípios supra citados, 
à se realizar no dia 22 de agosto de 2022,  às 20:00 horas, na Rua Honorato 
Campos, nº 149, bairro Centro, em São João da Ponte/MG, CEP: 39.430-
000, a fim de discutir e deliberar sobre a seguinte ordem do dia:

Discussão sobre a conveniência e aprovação da fundação do Sindicato 
dos trabalhadores na Preparação de Churrasco e Derivados de São João da 
Ponte e Região, nos termos do artigo 8º da Constituição Federal de 1988 e 
no artigo 511 e seguintes da CLT e sua abrangência territorial;

Aprovação dos Estatutos Sociais da Entidade;
Fixação das mensalidades sociais e demais contribuições para o custeio 

da Entidade.
Eleições e posse da Direção e Conselho Fiscal;
 
A mesa diretora e as formas de discussão e deliberação, serão decididas 

pelos próprios interessados presentes na assembleia.
 
Formiga/MG, 08 de agosto de 2022

LAURA APARECIDA NUNES COELHO 
R.G: MG-10.217.719 SSPMG

WALISSON CRISTIAN NUNES 
R.G: MG-6.417.048

DORI EDSON NUNES 
R.G: M-3.924.787

Paulo Sérgio Nascimento Lopes é o 
coordenador do local, que tem ges-
tão financeira feita pela Fundação 
de Desenvolvimento da Pesquisa da 
UFMG – Fundep. “Este é um viveiro 
antigo do ICA, era associado ao IEF 
(Instituto Estadual de Florestas). 
Com o tempo, nós fomos estrutu-
rando este viveiro, buscando recur-
sos junto a projetos de extensão, 
junto a projetos de pesquisa. Em 
2010, nós conseguimos registrar o 
viveiro junto ao Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento. 
Então, seguimos uma legislação 
própria para produção de uma 
muda de qualidade. A gente hoje 
consegue ofertar para a socieda-
de uma muda dentro dos padrões 
exigidos pela legislação”, explica o 
docente.

Egressa do curso de Engenharia 
Florestal do ICA, Maria Fernanda 
Leal Lacerda foi estagiária do viveiro 

e acompanhou de perto todos estes 
padrões exigidos na produção de 
mudas. “Como estagiária estive liga-
da a todo o processo de produção. 
Eu pude vivenciar toda a prática das 
disciplinas da universidade. Pude 
aplicar aqui todo o conhecimento 
adquirido em sala de aula”, conta a 
engenheira florestal.

Hoje, ela trabalha no viveiro 
como gerente de produção de mu-
das. “Eu me formei em abril do ano 
passado e fui contratada na mesma 
época. Desde então, eu tenho lida-
do com toda esta parte de produ-
ção e administração do viveiro. Este 
trabalho tem sido muito importante 
para mim enquanto profissional de 
Ciências Agrárias”, conta.

ENSINO  - Como espaço de en-
sino, o viveiro serve como base 
para muitas das disciplinas minis-
tradas nos cursos oferecidos pelo 

ICA. No local, os acadêmicos têm 
a oportunidade de conhecer um 
processo produtivo bem próximo 
ao processo produtivo de uma 
empresa. Além disso, muitos dos 
estudantes que atuam no viveiro 
estão vinculados ao Grupo de Es-
tudos em Espécies Frutíferas Exó-
ticas Nativas – GEFEN. O grupo 
foi criado em 2005 e tem o obje-
tivo de promover o conhecimento 
na área de Fruticultura, envolvendo 
os alunos da graduação, pós-gra-
duação, docentes, profissionais 
da área e demais interessados. O 
grupo realiza atividades de ensi-
no, pesquisa e extensão, voltadas 
principalmente às frutíferas nativas 
do cerrado. Os estudantes do GE-
FEN são monitores das disciplinas 
ministradas e desenvolvem seus 
trabalhos de conclusão do curso no 
espaço do viveiro, o que contribui 
para a formação dos acadêmicos.

Fruto de parceria entre as duas 
instituições, desde 2014 o projeto 
tem como objetivo promover as 
exportações de frutas brasileiras 
por meio de ações direcionadas a 
mercados estratégicos, fortalecen-
do a imagem do setor e apoiando 
os exportadores na participação 
de feiras, rodadas de negócio e 
eventos internacionais.

“É um convênio muito impor-
tante para o setor, que emprega 
5 milhões de brasileiros, e já é 

um parceiro de sucesso da Apex. 
Esse tipo de convênio, que agora 
está se conectando com o Peiex, é 
determinante não somente para 
que possamos promover os nos-
sos produtos, abrir novos merca-
dos, mas também qualificar todas 
as empresas e produtores”, des-
tacou Lucas Fiúza.

Para a ApexBrasil, o Brasil tem 
condições climáticas favoráveis 
que possibilitam a boa produti-
vidade de frutas com diversidade 

o ano todo, o que abre janelas de 
exportação para diversos países. 
Atualmente, o país é o terceiro 
maior produtor mundial de frutas 
e o 24º exportador. As principais 
frutas exportadas são manga, me-
lão e uva.

Cerca de 58% desses produ-
tos vai para União Europeia, 15% 
para o Reino Unido e 12% para os 

Estados Unidos. No ano passado, 
o Brasil enviou para o mercado 
internacional cerca de 1,2 milhão 
de toneladas de frutas, 18% a mais 
em volume registrado no ano an-
terior. Em 2021, o faturamento 
do setor foi de US$ 1,060 bilhão 
de dólares, o que representa um 
crescimento de 20% comparado a 
2020. (Portal CNA)
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Último capítulo: que fim terá Joaquim? E Úrsula, conseguirá se safar? Não perca o 
desfecho da sua novela das 6! A emissora não divulgou o resumo deste dia.

Danilo conta para Pat sobre a pressão que está sofrendo dos compradores da fór-
mula. Andréa se atrasa para buscar Chiquinho no colégio, e se irrita ao saber que o 
menino foi embora com Pat. Rebeca conta para Moa que Danilo voltou machucado da 
viagem que fez a São Paulo. Lucas descobre que o falso namorado de Jéssica é Duarte/
Bob Wright. Ísis aparece na casa de Renan para provocar uma briga, mas o coreógrafo 
consegue reverter a situação e deixar Lou insegura. Jarbas avisa a Ítalo que Baby pode 
ter sido encontrado morto.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 1

SE
EXEGETICA
RLIMITAR
MEIACSR

MÃOSNUANCE
DDDTAP

MARIAEJOSE
MASGREIN
OBROZAD
NORAANTI
TIDEBRUM

BARNABERE
NOVLUAN
HOTELTT

PARALITICO

(?) Lorenzo
Bernini,
escultor
italiano

Parte da
Filosofia 

que estuda
a Moral  

Peça do
uniforme

do
jogador
Jesus as
mostrou
ao cético

Tomé

Órgão
revestido
pelo en-
dométrio

Stephen
Rea, ator
irlandês

Gradação
de cor

Discagem
Direta a

Distância
(sigla)

Pais de
Jesus 

(Mt 1:16)

Rebanho
de gado
miúdo

Suporta
com

paciência

Conjun-
ção ad-

versativa
(Gram.)

Banda
pop

brasileira

André
Derain,
pintor

francês
Rute, em
relação
a Noemi

(Rt 1:1-4)

Prefixo 
de "anti-
clerical"

Parceiro
de viagem
de Paulo
(At 13:2)

Unidade
de Trata-

mento
Intensivo

Curso 
de água
como o
Eufrates

(?)
Santana,
cantor de
"A Louca"

51, em
romanos

Única
letra com
cedilha 

Revestem
a fruta

Tema central da
pregação de João

Batista
(Lc 3:3)

Discurso em que Jesus rela-
ciona as bem-aventuranças (Mt
5:3-11) Pensou que Ana esti-
vesse embriagada (I Sm 1:13)

Restringir
Livro do
Antigo 

Testamento

Ramo da
teologia

que se de-
dica à ex-
planação
e à inter-
pretação
da Bíblia

Rainha que mandou
apedrejar Nabote
(I Rs 21:10-11)

Fita de
arremate
da roupa
Cédula

Instalação
para

turistas
Enfermo
levado a
Jesus por
4 amigos
(Mc 2:3)

Tonelada
(símbolo)

Cortês

4/grei. 6/debrum. 7/barnabé — jezabel. 9/exegética.

José Leôncio alerta Jove sobre Juma. Muda repara que Zefa não se incomodou 
com postura invasiva de Renato. Marcelo repreende o irmão. O Velho do Rio aceita 
o pedido de desculpas de Jove. Guta visita Maria na tapera de Juma. Guta não se 
conforma com a vida da mãe, e a incentiva a ir em busca de seus direitos na Justiça. 
Juma conta a Marcelo que Tenório tem interesse em comprar suas terras. Tadeu 
estranha o comportamento de Zefa. Jove procura Juma na tapera.

Éric e João vão para a diretoria. Poliana pergunta a Éric porque ele tomou atitude e foi 
para cima de João. Éric diz que João não é amigo dele e que o rival quer afastar Poliana da 
sua vida. Luca anuncia à equipe que a Ruth Goulart fechou parceria para novos influen-
ciadores. Renato monta atividade em dupla e pede para João fazer com Éric. O badboy se 
recusa e vai para a direção. Roger consegue peças para deixar Pinóquio parecido com um 
menino de verdade. Poliana pede a João se aproximar e ajudar Éric.

Desesperado, Acã chora preocupado com Melquias. Acsa finge gostar do convite 
feito por Otniel. Envergonhada, Tirda janta com a família de Haniel. Eleazar diz que 
o líder da tribo Manassés deve conquistar sua futura noiva. Calebe e Noemi pedem 
para Acsa não magoar Otniel. loná diz que ajudará Aruna a se vestir para o casa-
mento. Kadmo prende Grok na masmorra. O carcereiro se apavora ao ver Zuma no 
interior da cela. Raabe se emociona ao reencontrar Nobá. Ela leva o irmão para se 

esconder na estalagem. Salmon e Melquias trocam de roupas com dois mendigos. Liora vai para o quartocom um 
cliente e estranha o barulho vindo de um baú: Ela encontra dois nobres de Hai presos e amordaçados. Os cananeus 
esbravejam e saem para chamar Tibar. Raabe corre e manda Nobá se esconder em outro lugar. O menino se escon-
de em um buraco na muralha de Jericó. Aruna suspira ao lembrar de Josué. Eleazar diz que o líder hebreu deve 
encontrar um novo amor. Elói chega e diz que o vestido de Aruna foi destruído. Josué manda o criado comprar 
uma nova roupa para ela. 

Leonardo é criticado após fala polêmica 
sobre ‘raparigas’: ‘Não tem respeito pela 
mulher’. Entenda!

O que aconteceu no dia em que a 
Rainha Elizabeth II encontrou uma 
lesma em seu prato de comida?

Em entrevista ao apresentador Rati-
nho, no SBT, Leonardo emitiu opinião 
sincera sobre inflação e o alto preço 
dos shows.

Leonardo surpreendeu pela sinceri-
dade com que respondeu Ratinho so-
bre o aumento no valor do cachê que 
cobra por suas apresentações musicais. 
“Por que você subiu tanto o preço do 
show?”, quis saber o apresentador do 
SBT. “É que nessa pandemia tudo ficou 
mais caro. Uma rapariga que valia R$ 1 
mil reais, hoje está pedindo R$ 3 mil”, 
comparou o sertanejo, que completou 
59 anos em julho, quando foi presen-
teado com uma joia pela nora Virgínia 

Fonseca.

“Agora, por exemplo, o show que 
valia R$ 100 mil reais agora eu estou 
pedindo R$ 300 mil, e o povo está 
pagando. Eu não sei onde o povo está 
achando dinheiro nessa pandemia. 
Acho que é o povo rico, que esconde 
dinheiro no banco e, com medo de 
morrer, agora está gastando”, comen-
tou Leonardo.

FALA POLÊMICA DE LEONARDO 
REPERCUTE NA WEB

O trecho do bate-papo ganhou 
repercussão nas redes sociais, onde 

tem gerado muitos comentários entre 
os internautas. Casado com a influen-
ciadora Poliana Rocha e envolvido em 
polêmicas com traição, os fãs questio-
naram que a fala poderia ser um mau 
exemplo para a família.

“Ai, Leonardo! Toma vergonha! Você 
é casado e acha bonito esse tipo de as-
sunto, parece adolescente que acabou 
de perder a virgindade. Dá um bom 
exemplo para os seus netos. Você já é 
avô, que mico”, opinou uma. “O cara 
não tem um pingo de respeito pela mu-
lher”, afirmou outra. “Tema e resposta 
digna para um programa padrão Rati-
nho”, disparou um terceiro.

A Rainha Elizabeth II costumava 
jantar com um bloco de anotação para 
mandar feedbacks aos cozinheiros. Sai-
ba detalhes!

Uma história inusitada sobre a Rai-
nha Elizabeth II veio à tona no livro 
“Jantar no Palácio de Buckingham”, es-
crito pelo chef Charles Oliver, que cozi-
nhou para a Família Real durante seis 
décadas. A situação controversa com a 
monarca, que fez um comentário polê-
mico sobre Meghan Markle, aconteceu 
durante um jantar.

De acordo com os relatos do cozi-
nheiro, a Rainha e o marido, Príncipe 
Philip, falecido em abril do ano passa-

do, faziam as refeições com blocos de 
anotações ao lado. O objetivo era dar 
feedbacks sobre o trabalho dos cozi-
nheiros.

Um belo dia, os pratos voltaram 
para cozinha com um papel amassado. 
Nele, continha os restos de uma lesma 
encontrada na comida e um recado 
bem desaforado da Rainha, que con-
traiu Covid-19 neste ano. “Encontrei 
isso aqui na salada. Vocês poderiam co-
mer?”, disse Elizabeth, segundo o chef.

A HISTÓRIA DE AMOR DE RAINHA 
ELIZABETH II E PRÍNCIPE PHILIP

Philip e a Rainha Elizabeth se co-
nheceram em 1939, quando o príncipe 

tinha apenas 18 anos e ela, 13. Chama-
da por ele de “Lilibet”, a majestade já 
revelou que sentiu amor à primeira vis-
ta pelo companheiro pelas característi-
cas físicas: loiro, alto e de olhos azuis.

“É a atração dos opostos: ela é séria, 
tímida, introvertida; ele, ao contrário, 
gosta de gente e da vida social, sendo 
muito divertido. Enfim, se complemen-
tam”, declarou Marc Roche, autor da 
biografia “A última rainha”.

Com a partida do pai, Jorge VI do 
Reino Unido, Elizabeth se tornou Rai-
nha aos 25 anos. Com isso, Philip se 
tornou Príncipe e foi obrigado a mudar 
o sobrenome, Mountbatten.

 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

DC Liga dos SuperPets
106min / Animação  

Papai é Pop
109min / comédia

O Palestrante
104min - comédia

Minions 2: 
A Origem de Gru
88min / Animação 

Gêmeo Maligno
108min / Terror

 Trem-Bala
126min / Ação

A Fera
96min/ Suspense

Thor - Amor e Trovão
119min Ação
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AABB Montes Claros homenageia seu 
maior associado em Campeonato de 
Futebol Soçaite

Nathan Silva vê evolução defensiva do 
Atlético e agradece confiança de Cuca

Cruzeiro prevê economia de R$ 14,1 milhões 
com saídas de jogadores

A diretoria da AABB Montes Cla-
ros irá realizar, no próximo final de 
semana, o Campeonato Interno de 
Futebol Soçaite 2022. Este tradicional 
Torneio Início acontecerá em virtude 

do prosseguimento da programa-
ção do calendário esportivo, porém, 
neste ano, a direção e os jogadores 
do clube irão homenagear o seu as-
sociado mais antigo, Harley Tadeu 

Guimarães Santos, que é um grande 
apoiador do esporte da AABB.

O campeonato contará com a 
participação de 534 atletas, com a for-
mação de 38 equipes, sendo divididas 

em quatro categorias: aberto, master, 
supermaster e sênior.

A coordenação de esporte do clu-
be definiu a seguinte programação 
para este domingo (21), com seu 

início às 7h da manhã, com o ofere-
cimento de café; às 7h30 ocorrerá a 
solenidade de abertura; às 8h aconte-
cem os jogos e às 12h30 haverá a pre-
miação do campeão e vice-campeão. 

O Campeonato Interno de Futebol 
Soçaite AABB 2022 Harley Tadeu 
Guimarães Santos terá continuidade 
no dia 25, com a realização da sua 
primeira rodada. 

Novamente titular da zaga do Atlé-
tico após o retorno do técnico Cuca, 
Nathan Silva elogiou o desempenho 
defensivo do time nos últimos jogos. 
O zagueiro ressaltou que o Galo não 
sofre gols há duas partidas devido 
ao trabalho realizado pelo treinador. 
“Temos trabalhado muito o nosso 
balanço na linha de quatro. Às vezes, 
no jogo, você tem que orientar o seu 
companheiro. Melhoramos nesse 
quesito. Não sofremos gols há dois 
gols. Evoluímos nesse quesito. Agora 
é evoluir jogo a jogo nos nossos siste-
mas defensivo e ofensivo. Temos um 
sistema ofensivo muito poderoso e 
que pode fazer gols a qualquer mo-
mento. Temos que buscar não sofrer 
gols, que isso é muito importante”, 
declarou, em entrevista coletiva nessa 
quinta-feira (18), na Cidade do Galo. 

Nathan Silva também destacou 
que ganhou mais confiança com o re-
torno de Cuca. Antes da demissão do 
técnico Antonio Mohamed, o zaguei-

ro perdeu a posição de titular para 
Igor Rabello. No entanto, com a volta 
do velho conhecido, ele recuperou o 
posto. Nathan Silva ainda recordou 
que foi Cuca quem solicitou a sua vol-
ta ao Galo no ano passado, quando 
estava emprestado ao Atlético-GO. 

“Cuca é um cara que eu devo mui-
to. Sou muito grato a ele. Quando ele 
voltou, eu recuperei a vaga no time 
titular. Eu tinha perdido meu espaço. 
Ele tem uma grande confiança em 
mim. Ele tem nos orientado bastante, 
e eu estou evoluindo a cada jogo. Cla-
ro, com a confiança do professor tudo 
se torna mais fácil. Em menos de um 
ano e meio eu pude conquistar gran-
des títulos. Pude marcar meu nome 
na história do Galo, por isso eu sou 
muito grato a ele”, agradeceu. 

JOGO CONTRA O GOIÁS

Após eliminação na Libertadores, 
com derrota nos pênaltis para o Pal-

meiras, depois de empate sem gols 
no tempo normal, o Atlético se recu-
perou com vitória por 1 a 0 sobre o 
Coritiba, no Campeonato Brasileiro. 
Agora, o Galo busca o embalo na Sé-
rie A em confronto diante do Goiás, 
neste sábado, às 16h30, no Mineirão, 
pela 23ª rodada. 

“É um jogo muito difícil. Jogando 
em casa, somos muito fortes com a 
massa nos empurrando. Vamos pe-
gar os detalhes mais importantes do 
time deles e o que podemos usar a 
nosso favor em cima do que eles têm 
de dificuldade. Temos que observar e 
trabalhar em cima disso para conquis-
tarmos os três pontos no sábado”, 
projetou Nathan Silva. 

O Atlético está na sétima posição 
do Campeonato Brasileiro, com 35 
pontos, 13 a menos que o líder Pal-
meiras e a três de distância do Flumi-
nense, que fecha o G4. O Goiás é o 
13º colocado, com 26 pontos. (Supe-
resportes)

O Cruzeiro estima uma econo-
mia de R$ 14,1 milhões pelos pró-
ximos dois anos com dispensas 
ou negociações de jogadores ao 
longo da última janela de trans-
ferências. Foram 16 saídas - oito 
no elenco principal e outras oito 
na categoria sub-20. “Dentro das 
saídas do futebol profissional, a 
gente teve oito saídas, entre ne-
gociações e empréstimos. Isso im-
pactou, para o clube, em termos 

financeiros, R$ 11,3 milhões pe-
los próximos dois anos”, iniciou o 
diretor de futebol do clube, Pedro 
Martins.

“Então, como a gente já vem 
dizendo, o clube precisa proteger 
o aspecto financeiro e analisar o 
que é possível pagar e o que não 
é”, prosseguiu. O Cruzeiro fechou 
a janela de transferências com 
nove chegadas e oito saídas.

Chegadas: Luís Felipe (zaguei-

ro), Wesley Gasolina (lateral-direi-
to), Marquinhos Cipriano (lateral-
-esquerdo), Pablo Siles (volante), 
Chay (meia-atacante), Bruno Ro-
drigues (atacante), Lincoln (ata-
cante), Stênio (atacante) e Juan 
Christian (atacante).

Saídas: Gabriel Brazão (go-
leiro), Matheus Silva (zagueiro), 
Paulo (zagueiro), Matheus Pereira 
(lateral-esquerdo), Rafael Santos 
(lateral-esquerdo), Adriano (vo-

lante), Marco Antônio (meia) e 
Vitor Leque (atacante).

Segundo Pedro Martins, com 
saídas e chegadas de atletas no 
elenco principal, o clube manteve 
o patamar da folha salarial men-
sal.

Dentre os formados na Toca da 
Raposa, o clube dispensou atletas 
como Riquelmy, Miticov e Vitinho, 
que tiveram espaço no elenco 
profissional em 2022. A medida 
chegou a ser criticada, mas Pedro 
Martins explicou que as decisões 
foram baseadas em um planeja-
mento feito pela diretoria.

“No sub-20, também foram 
oito saídas de atletas. A gente 

pode levantar um valor de R$ 2,8 
milhões nos próximos dois anos. 
É um valor considerável para uma 
categoria sub-20”, disse.

“A gente fez modificações im-
portantes na categoria sub-20. A 
gente procurou analisar os con-
tratos, o custo que muitos desses 
contratos tinham para o clube e o 
perfil dos atletas”, pontuou.

“A gente está olhando todas as 
categorias, fazendo uma análise 
do sub-14, do sub-15, do sub-17 
e do sub-20. Dentro desse proces-
so, a gente está analisando o perfil 
do jogador, o potencial futuro que 
esse atleta tem e também o alinha-
mento que todas essas categorias 

vão entregar”, continuou.
“Isso demanda tempo e vai fazer 

com que o Cruzeiro, ao longo dos 
anos, consiga recuperar o seu lugar 
como protagonista também no pro-
cesso de formação de atletas. Não 
quer dizer que o Cruzeiro não vá 
investir nas categorias de formação, 
muito pelo contrário”, disse.

“A gente vai alocar os recursos 
no lugar correto. A gente quer 
trabalhar com categorias curtas e 
analisar o potencial em seu detalhe 
para poder oferecer as melhores 
condições possíveis para o desen-
volvimento de atletas de alto ren-
dimento”, completou o dirigente. 
(Superesportes)
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ESTE ANO esperamos que os organizadores dos CORTEJOS das FES-
TAS DE AGOSTO não exponham muito as criancinhas ao SOL ESCAL-
DANTE do meio dia como vem acontecendo todo ano. Poderiam come-
çar mais cedo principalmente o da amanhã que provoca maior número 
de pessoas no quarteirão da Rua Governador Valadares até a igrejinha 
do Santuário. 

O AMBIENTE no TSE tinha potencial para promover situações no 
mínimo constrangedoras: Bolsonaro em frente a Luiz Inácio Lula da 
Silva; Dilma Rousseff na mesma fileira de Michel Temer; Moraes discur-
sando em defesa do sistema eleitoral; Bolsonaro sem direito a fala e 
ouvindo tudo calado diante das câmeras. No final deu tudo certo.

DE SEGUNDA A SEXTA-FEIRA estou firme na academia “360 Studio 
Fitness” e gosto muito de encontrar ali malhando pessoas de várias ida-
des, pois todos nós mesmo da terceira idade temos que nos exercitar. 
Sempre encontro ali médicos e profissionais de outros setores. 

REALMENTE NÃO dá para entender como pessoas inteligentes, cul-
tas são fãs de carteirinha do ex-presidente Lula, depois do Brasil ter 
sido saqueado pelos últimos governos. TODOS OS ELEITORES devem 
analisar bastante para que o Brasil não se torne uma VENEZUELA e que 
nossa bandeira não seja VERMELHA.

MICHELLE BOLSONARO já virou um fenômeno eleitoral à parte. 
No lançamento da candidatura do marido, em Juiz de Fora, a multidão 
gritava o nome dela junto com o do presidente que como todos sabem, 
foi mais uma vez recebido por milhares de eleitores jamais vista naquela 
cidade. 

NA GRANDE festa dos 57 ANOS DE GLAMOUR, haverá bandas com 
músicas românticas para os casais apaixonados, bem como shows com 
BANDAS E CANTORES que estarão deixando a galera jovem enlouque-
cida. Como sempre teremos uma grande confraternização da família. 
Mantendo a tradição, Halan Borges, através da sua empresa Flay Show 
bar estará montando o bar servir os coquetéis. Os bares de Halan são 
atualmente os mais procurados para servir nas grandes recepções. 

GUILHERME JANSEN, proprietário do Buteco mais famoso do Mer-
cado Municipal, ou seja, o Carrancas estará inaugurando brevemente 
modernisíssimo restaurante com o seu já tradicional cardápio diferen-
ciado da boa comida mineira. Bola pra frente amigo...

ATENÇÃO CEMIG: Ninguém está entendendo porque SÍTIOS e pe-
quenas áreas rurais onde não existem gastos de energia elétrica estão 
pagando a mesma taxa das que são cobradas nas mansões da cidade. 
NÃO EXISTE UMA PESSOA PARA FAZEREM A LEITURA nos relógios?...

VAP & VIP

 DETONA 

Marco Aurélio detona fala de Moraes em seu discurso de posse: “É costu-
me o anfitrião receber com tapete vermelho os convidados, especialmente o 
dirigente maior do país. O discurso do empossado foi agressivo e em nada 
contribui para um almejado entendimento. Que tristeza. E fui, com muita 
dor, testemunha”. Está certíssimo pois o que vimos mesmo foi a eterna pre-
potência do Ministro Alexandre de Moraes. 

VERDE AMARELA 

SERÁ que a BANDEIRA DE LULA é fake news, ou ele anda mesmo falando 
bobagem se estar embriagado? Pelo seu semblante, dar para se notar uma 
“cara de ressaca”. Em uma recente entrevista que deu à Rádio Super em 
Minas, o ex-presidente Lula falou da postura do atual governo de Jair Bolso-
naro de rebatizar programas dos governos petistas com as cores da bandeira 
e deu a seguinte declaração: “É tudo verde e amarelo. Uma babaquisse sem 
precedentes”. Vai ver Lula queria que Bolsonaro divulgasse a cor vermelha 
em detrimento das cores nacionais. É um idiota completo.

NOVA ONDA DE FRIO 

Após a passagem de um ciclone extratropical pela costa brasileira na se-
mana passada, a formação de uma frente fria deve voltar a provocar queda 
nas temperaturas em São Paulo e em outras regiões do Brasil. De acordo 
com o Instituto Nacional de Metereologia (Inmet), a previsão é de chuvas 
intensas, rajadas de vento e queda de granizo pelos locais. Há possibilidade 
de neve nas serras gaúcha e catarinense. Tomara que chova neste seco sertão 
mas sem nenhum desastre pois estamos precisando muito da bendita água 
que cai do céu.

CAMPANHAS ACIRRADAS 

AQUI EM MOC e no Norte de Minas, estamos vendo uma campanha das 
mais acirradas entre os deputados que pretendem ser reeleger bem como 
os que querem a estrearem na Assembleia e na Câmara Federal. Estão apa-
recendo em todas e visitando as mais importantes cidades deste sertão Nor-
te-Mineiro. Certíssimos, pois tem mesmo que correrem atrás. Aliás, existem 
muitos que só terão os votos da família. 

TODO MUNDO DE PRETO 

COMO AS CAMISETAS serão mesmo na cor preta com dourado, as mu-
lheres estarão como sempre dando show de customização nos BRILHOS, 
FRANJAS E PLUMAS dia 24 de Setembro na Noite dos “57 ANOS DE GLA-
MOUR”. Quero pedir aos homens, que estejam também usando calças pre-
tas, pois esta cor vai dar mais charme a noitada que já está sendo esperada 
com certa ansiedade. AMANHÃ ESTAREI PUBLICANDO a foto da camiseta 
pois só estou esperando os orçamentos das confecções. Ficou realmente 
glamorosa... 

CLÍNICAS 
VEM CRESCENDO cada vez mais o número de CLINICAS DE ESTETICA 

por toda cidade, inclusive estou sabendo que alguns profissionais que não 
tem nada a ver estão praticando preenchimentos e outros procedimentos 
que são feitos somente por dermatologistas especializados. Segundo fui in-
formado, existem até alguns fazendo cirurgias plásticas. Será? Como todos 
sabem, isso é muito perigoso e os pacientes depois se arrependem. Antes 
e fazerem qualquer destes procedimentos, é bom pesquisarem bastante...

VIVA A VIDA E O TRABALHO, pois sempre agradeço ao 
bom Deus por ter me abençoado durante toda esta traje-
tória de 57 anos de jornalismo. Realmente, uma graça estar 
comemorando estas importantes datas com saúde e sem-
pre com o espirito daquele jovem que começou a escrever 
em 1965 no “Diário de Montes Claros”. Minha vida já foi de-
talhada no livro THEO UMA VIDA, onde falo da minha in-
fância pobre em Pires e Albuquerque. Mas antes havia nas-
cido aqui e em Moc na Santa Casa e graças a Nossa Senhora 
de Lourdes tive modéstia à parte um BERÇO DE OURO, ou 
seja, cercado de exemplos de dignidade, luta, honestidade 
e amor ao próximo. Apesar de pertencer a uma família de 
classe média alta, pois meu avô foi advogado em Juiz em 
Grão Mogol e Brasília de Minas. Houve momentos de muita 
tristeza devido as circunstâncias, mas uma infância FELIZ, 
tanto em Pires e Albuquerque como aqui em Moc. Sempre 
fui um sonhador e corri atrás dos meus sonhos com todas 
as forças. Acho que foi tudo isso que CHEGUEI onde estou e 
sempre, continuando sonhando. Nesta série de doces lem-
branças, vou relembrar hoje a primeira festa que promovi 
em 1966 no antigo Clube Montes Claros que foi o SHOW-
ÇAITE onde estão vendo aí no palco quando os inesquecí-
veis MAGNUS MEDEIROS E ALINE MENDONÇA que, como 
sabem, possuíam vozes belíssimas deixaram o público ex-
tasiado cantando o famoso “Pot-Pourri” “Dois na Bossa” 
imortalizado por Jair Rodrigues e Elias Regina...

DIA 24 DE SETEMBRO ENCONTRO DE AMIGOS ME 
HOMENAGEANDO PELOS 57 ANOS DE GLAMOUR

A COMEMORAÇÃO DIA 24 de Setembro no VICHI MARIA 
como já disse não será como as realizadas anteriormente 
e sim ESPORTIVAMENTE com camisetas pretas e doura-
das, mas sem tirar o ETERNO GLAMOUR. Teremos farto 
Buffet, bandas famosas, Uísque, Champanhe, Cervejas, etc. 
Nas próximas estarei começando a divulgar as atrações e os 
buffets. A NOITE DOS “57 ANOS DE GLAMOUR” irá começar 
exatamente às 18:00 horas e terminará depois de meia noi-
te. VOU VOLTAR A ASSOPRAR velas para comemorar no-
vamente a VIDA E O TRABALHO, como estão vendo nesta 
foto... 

MAITHÊ MENDES COLARES, esteve com Léo em São Pau-
lo em uma temporada em homenagem ao DIA DOS PAIS, 
aniversário do filho André e o seu que aconteceu quarta-
-feira. Neste final de semana, vamos jantar juntos para co-
memorarmos a data com esta amiga maravilhosa.

NOSSA “escudeira” MARLY DE PAULA, que é uma grande 
guerreira, continua sendo festejadíssima pelo aniversário 
que aconteceu recentemente. Vivas para Marly.

E COMO ESTAMOS em época das FESTAS DE AGOSTO, 
vejam aí nossa querida Samantha Paulino quando foi Ra-
inha no cortejo e foi produzida pela estilista Iete David. 

QUEM ESTÁ aniversariando hoje é a muito querida TETE 
MANGABEIRA, em um momento de felicidade levando seu 
filho João Victor até ao altar. Vida longa para Tete e meu 
abraço carinhoso.

RELEMBRANDO quando morei em Paris durante um ano 
em 1989 e encontrei ali a montes-clarense Cristiane Santos 
que residia naquela fantástica cidade com o esposo e filhos. 
Na foto, estamos na mais bela ponte daquela cidade mara-
vilhosa, ou seja, Alexandre-III.

AMANHÃ teremos a melhor parte do DESFILE do cortejo 
das FESTAS DE AGOSTO, ou seja, o do DIVINO ESPIRITO 
SANTO que saíra da Praça do AC com destino a Igrejinha  do 
Rosário. O IMPERADOR será Caio Ribeiro Souza, filho de 
Andrey Souza – Alessandra Queiroz e o IMPERATRIZ será 
Maria Santiago Amaral, filha de Maíra Santiago – Roney Pe-
res Amaral. Os papais devem levarem seus filhos para ver 
o desfile, principalmente nas proximidades do “Café Galo”. 
Vamos lá...


